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Jean CLAIROCHE
Desde París SUNC

-El mundo del cine está cada vez peor. Y no lo digo por mí, sino por el ambiente en general. Cada • 
vez estoy más a disgusto, y me gustaría retirarme.
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A noticia corre de boca en boca en París.
Brigitte Bardot,la B.B. nacional e internacional, quiere retirarse del cine. 
Sus amigos más íntimos le han escuchado cosas como ésta.

-Mi ilusión es vivir en una granja con mi marido, mis hijos y mis animalitos.
Y eso suena muy, muy significativo en boca de B.B. Tanto que hemos decidido ahondar más en el 

asunto. El otro dia, en una reunión, le oimos decir.

Me gustaría retirarme” No es una afirmación rotunda pero sí tiene amplia relación con el rumor que 
se extiende. También se dice que su actual novio, Christian Kalt, ha influido bastante en la decisión de 
Brigitte. Es cierto que Christian no es tan "play-boy” como aparenta. Es cierto que ama la vida tranquila 
y feliz al aire libre. Y es cierto, en fin, que su ilusión sería tener una granja. La misma ilusión, más o 
menos inesperada, que ha manifestado la bella B.B.

—Mis películas siguen dando mucho dinero. Algunos dicen que menos que antes, pero creo que sigo 
manteniendo un altísimo índice. Pero a mi ya no me divierte hacer cine. No, no es como antes.

RIO
puntaba ayer, p 
jraciones. ;

itral, Popular, S

, Seviltaha, Cj 
sa, y ambas Fed

B.B. parece algo cansada, no viena, pero sí aburrida, sin aquel furor de vivir de sus comienzos. 
Lógicamente es así. Tristemente también.

-Soy la misma de siempre. Me gusta vivir, Pero me gusta la vida de otra forma.
Ahí puede estar la clave del asunto. La evolución humana de Brigitte Bardot, Ya quedan lejos sus 

escándalos. Ahora es una mujer en su madurez. Con sexy, claro, Pero con más arrugas en la cara y en el 
corazón, y con más deseos, en suma, de descanso y tranquilidad. Christian Kalt le ha venido bien, en este 
aspecto. Y tooo parece indicar que Brigitte Bardot, al retirarse del cine,va a encontrar su verdadera 
personalidad humana. A costa de la artística. Ef sacrificio, al parecer, ha sido aceptado e incluso
aplaudido por ella misma.
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ANTIGUOS ALUMNOS DE LA INSTITUCION
VIRGEN DEL PILAR

Con gran animación y concurrida 
asistencia, se celebró el pasado 
domingo, la Asamblea Anual de 
Antiguos Alumnos de la Institución 
Sindical “Virgen del Pilar”, de 
acuerdo con el orden del dfa 
establecido.

Los actos dieron comienzo, a las 
11 horas, asistiendo a la Santa Misa 
que fue oficiada por el Capellán de la 
Institución, Rvdo. Don José 
Lajusticla Beltrán.

Seguidamente, y durante la 
Asamblea que se celebró a

CONFERENCIA DEL 
PROFESOR GONZALEZ 
GONZALEZ EN ELC.M.U. 
"VIRGEN DEL CARMEN"

Hoy jueves dfa 2, a las 11,00 de la 
noche, en el Salón de Actos del 
Colegio Mayor Universitario "Virgen 
del Carmen” y dentro del Ciclo de 
charlas-coloquio sobre “Tumores 
malignos”, pronunciará una 
Conferencia el Profesor González 
González. El tema será: "Tumores 
malignos Intestinales".

continuación, se debatieron diversos 
puntos relativos a situación de las 
nuevas estructuras de las 
Asociaciones de Antiguos Alumnos 
de Instituciones Sindicales, labor de 
proselltismo, actividades,, etc. etc. 
procediéndose. Inmediatamente 
después, a la elección de nuevo 
Presidente, cargo que recayó en D. 
Miguel-Angel Lacasta Lobez. Finalizó 
la Asamblea con la Intervención del 
Director de la Institución, Don 
Ulpiano Jambrina Bonafonte, quien 
informó sobre los nuevos estudios de 
la Formación Profesional, los accesos 
a las enseñanzas superiores y 
posibilidades que ofrece la 
Implantación del C.O.U.

Fueron homenajeados por la 
Asociación de Antiguos Alumnos los 
señores Bellmunt, Rio, León, 
Cebollada, Berné, Mata, Murillo y 
Pascual. Presidentes que fueron, en 
sus diversas épocas, de dicha 
Asociación.

Reunidos todos en una Comida de 
Hermandad, que fue servida en los 
comedores de la Institución, dieron 
fin a la jornada que se desarrolló en 
un ambiente de grata convivencia y 
perdurable recuerdo.

CONCIERTO DE 
guitarra CLASICA 
EN EL C. M. U."VIRGEN 
DEL CARMEN"

Hoy jueves, día 2, el Colegio 
Mayor Universitario Virgen del 
Carmen y A.N.U.E. presentan un 
concierto de guitarra clásica con un 
selecto repertorio a cargo de Manuel 
Miguel Abella Ferrlz, joven español 
de Villarreal de los Infantes, que ha 
tomado parte activa en diversos 
concursos Nacionales e 
Internacionales, entre losque.' cabe 
destacar el Illy- IV Concurso 

»I nternacional de Guitarra Clásica 
“Francisco Tárrega”. Ha actuado 
también en diversos programas de 
T.V.E.

El concierto comenzará a las 7,30 
de la larde en el Salón de Actos del 
Colegio Mayor Universitario Virgen 
del Carmen, Calle Albareda, num. 23.

OBLIGATORIEDAD DEL 
LIBRO DE RECLAMACIONES 
PARA TODOS LOS ESTABLE
CIMIENTOS DE HOSTELERIA

CARTAS a 
iRA(', Oy/(>xf)res lllllll

¿ENVENAMIENTO de MENTES
SANAS POR RUIZ-GIMENEZ?

Sr. Director de “ARAGON/exprés” 
Ciudad

Durante todo el presente mes de 
marzo, los propietarios de 
restaurantes, salas de fiesta, clubs, 
cafés, bares y demás establecimientos 
que sirven al público bebidas para ser 
consumidas en el mismo local, 
deberán proveerse en la, Delegación 
Provincial de Información y Turismo 
(Alfonso I, 6) durante las horas de 10 
a 14, del Libro de Reclamaciones que 
preceptivamente deben poseer a 
disposición de los clientes, y que será 
inexcusablemente exigido por los 
servicios de. I nspección a partir del 
próximo primero de abril.

Al mismo tiempo, deberán 
obtener también en la expresada 
Delegación Provincial el Libro-Ficha 
de Inspección establecido por laO.M. 
de 31 de octubre de 1970, en el cual 
les serán anotadas en lo sucesivo las 
visitas de inspección giradas a los 
citados establecimientos por los 
funcionarios acreditados para ello.

PRUEBAS DE PREUNIVERSITARIO;

El sábado dfa 4 y el domingo, dfa 5 de marzo, tendrán lugar las 
Pruebas de Madurez del Curso Preuniversitario de la Universidad de 
Zaragoza. La hora de comienzo será las 9 de la mañana y la distribución 
de los alumnos para examinarse en las diversas aulas está expuesto en el 
tablón de anuncios en el vestíbulo de la Facultad de Filosofía y Letras y 
Ciencias.

VOLUNTARIOS PARA EL EJERCITO DEL AIRE

Pueden solicitar el Ingreso los que hayan cumpllco 18 años de edad. El 
tiempo de servicio en filas será de 15 meses. La solicitud deberá ser 
dirigida al Excmo. Sr. Teniente General Jefe de la Tercera Reglón Aerea 
en Zaragoza.

REVALIDA BACHILLER SUPERIOR

Ante numerosas consultas que se nos han hecho sobre si hay que 
hacer o no hacer la Reválida Superior, aclaramos este concepto: De 
acuerdo con lo previsto en la disposición transitoria primera de la Ley de 
Educación, quienes tengan aprobados o convalidados todos los cursos de 
Bachillerato Superior sin haber realizado o superado las correspondientes 
pruebas de grado y fueron evaluados positivamente en el curso de 
Orientación podrán obtener el título de Bachiller Superior, cumpliendo 
las formalidades administrativas vigentes para su expedición, sin 
necesidad de ulteriores pruebas.

Quienes no sigan el curso de Orientación o no obtengan en el 
mismo evaluación positiva habrán de realUar Tías pruebas de Grado 
Superior para la obtención del título, de acuerdo con la normativa 
ordinaria vigente hasta la fecha. Tales pruebas de grado subsistirán en 
tanto no se extinga el Bachillerato Superior y en las convocatorias 
subsiguientes a su extinción que se prevén en la disposición transitoria 1, 
2, de la Ley de Educación,

FARMACIAS DE GUARDIA

II CERTAMEN NACIONAL 
DE EXPERIENCIAS 
TEATRALES PARA 
LA JUVENTUD Y LA 
INFANCIA

Recientemente se convocó este 
certamen, en su fase provincial, por la 
Sección de Actividades Culturales de 
la Delegación de la Juventud 
orientado a todos los grupos teatrales 
de nuestra provincia, recordando que 
el próximo dfa 4 de marzo finaliza el 
plazo de Inscripción para tomar parte 
en el mismo para lo cual deben 
remitir la Inscripción y proponer el 
título de la obra con la que desean 
participar.

El Grupo Juvenil “Ideas", 
asociación filial de la Delegación de la 
Juventud, organiza un festival de 
música folk con la Intervención de 
Juventud Valiente, Arturo, Carlos y 
con MUSica bout de Iñigo Sancho, 
abierto a toda la juventud y dentro 
de su programa de actividades 
culturales.

El acto tendrá lugar en las 
Herma'ndades del Trabajo, ''Padre 
Manjón, 1 a las 11 de la mañana del 
domingo próximo dfa 5 de marzo.

Muy Sr. mío y amigo:

En “ARAGON/exprés” del día de hoy (29 de febrero), ¡ 
ocupan de recoger unos párrafos míos escritos en un periódk 
navarro y en torno a la polémica que intenté con el señi 
Ruiz-Giménez. Desearía aclarar algunos puntos, si Vd. me 
permite.

En prüner lugar, yo nó soy “enemigo” del ilustre proÿsoi 
pues le admiro y estimo en algunos aspectos. Soy, tan solo, u 
discrepante, como así lo dije en público.

En cuanto a que “quienes mejor pueden certificar” si hubo o: 
“envenenamiento masivo de mentes ^nas son los centenares 
asistentes” a la conferencia, quisiera expresar mi opinión de q 
quienes se envenenan en pequeñas dosis, sin quererlo, no se d 
cuenta. Así sucede, especialmente, cuando se sabe pedir la do¿¡ 
se sabe presentar como bombón o como jamón.

Es preciso, para enjuiciar adecuadamente, el haber leit. 
previamente, una y otra vez, los textos pontificios íntegros y • 
poder ser, en su idioma original (también hay falsas traducciom 
No es suficiente escuchar dulces frases, sino confrontarlas coi 
doctrina y texto oficiaL

Como Vd. puede comprender, no es posible el rebatir en e¡ 
líneas, lo que^dijo el ex-ministro. Pero sí que puedo resumirlo c 
las siguientes palabras: Dijo que había dicho el Concilio loque 
ha dicho el Concilio, dijo de la Carta apostólica “Octogém  
advernies” lo que no ha dicho Paulo VI y dijo de los Principiosí 
Movimiento lo que tampoco ha dicho Francisco Franco, i 
dieron cuenta los centenares de personas que asistieron? No hü " 
envenenamiento para los pocos o muchos que se percataron, pi 
los demás, sí, al menos,engaño o error. El <

No recurro a la Ley de Prensa, porque no es necesario y adem^Q 
sé de su objetividad y confío en su publicación.

Suyo affmo. lector.
Roberto G. Bayod PALLARI “No

Distas

"ZARAGOZA, CIUDAD COMPLETA"

TURNO

II B

SERVICIO DE 9 MAÑANA A 11 NOCHE
Albareda, 21 (Ebrosa); Bemal, tel. 2126391

so I, 35; Pey Dehesa, tel. 223667 । Avda. San José, 61 ; 
Francés, tel. 231894; Boggiero, 182: Samper Godlne, tel. 
224376; Camino de la Mosquetera, 162 (Ciudad Jardín; ; 
Lagá, tel 340606 ; Cantin y Gamboa, 361 Pérez-Aramon- 
día, tel. 296751 ; Corona de Aragón, 19 ¡ Garin, teléfono 
251408 ; Coso, 90 ; Puncel, tel. 222491 ; Dr. Cerrada, 
24-26 (Prol. Laguna Rins): Coriseo, tal. 210373 ; Ea- 
coriaza y Fabro, 51 : Esteva, te!. 356059 j Gascón de 
Gotor, 29 ; García Duque, tel. 274443 ; Granada, 25 
(Torrero): Serrano G., tel. 375735; Monasterio

s./n. (Las Fuentes); Garcia, tel. 218043; Pedro M. Ríe, 
39; Manso, tel. 214831 ; Santa Gema, 53 (Barrio Colón); 
Alva, tel. 373935 ; Sobrarbe, 1 (Arrabal) : Cortacans, tel. 
294578 ; Valenzuela, 2 ; Lérida, tel.^ 236020.
Las Farmacias de letra negrilla están abiertas día y noche

Servicios de Oxigenoterapia: Tel. 25725 3

DELEGACION PROVINCIAL 
DE ABASTECIMIENTOS Y 
TRANSPORTES- 
OFICINA DE 
RECLAMACIONES

Se recuerda que la Oficina de 
Reclamaciones funciona en esta 
capital en el domicilio de la 
Delegación de Abastecimientos y 
Transportes. Paseo de Calvo Sotelo, 
num. 5 pral., siendo su horario de las 
9 a las 14 horas y podiendo presentar 
en la misma por escrito, 
personalmente o bien llamando al 
teléfono 226900, cuantas 
reclamaciones tenga que hacer el 
público consumidor relacionadas con 
el abastecimiento y precios de toda 
clase de artículos.

El Club de Marketing durante los 
días 8, 9 y 10 de Marzo se propone 
celebrar unas sesiones de 
“Brainstorming" (tempestad y 
promoción de Ideas), con el exclusivo 
objeto de promocionar Ideas creativas 
en torno al tema general de 
“Zaragoza, ciudad completa”. Esta 
temática comprende la agricultura. 
Industria y comercio; servicios, 
hostelería, transportes y banca; 
Instituciones de enseñanza, valores 
artísticos, valores monumentales e 
históricos, valores folklóricos y

■ga tn
cuantos puedan representar ■
del turismo. Más que de pir 
problemas, se trata de crear bíicos, 
para obtener el máximo rendirá 
de nuestros valores. POT '

Oportunamente se hará PÚbLj_ 
orden y horario de las seslonf*““ 
"Brainstorming". e él pi

Lo s resultados finales di 
promoción de Ideas serán IneV Dij 
en el Informe de “Zaragoza, 'ctrina 
completa”, el cual será entrega 
el Club de Marketing al a' —Yo 
doctor don Mariano Horno LiriL _I cont

icncia
lela n

ASAMBLEA PROVINCIAL DE CRUZ RO.mecái

¡Ojala no nos necesite!
PERO SI PRECISA DE NUESTRAS AMBULANCIAS 

RECUERDE ESTE NUMERO:
22 48 84

En 1

llzació 
iqulsm

1
A CUALQUIER HORA DEL DIA 0 DE LA NOCHE ‘ántos
____________ __ ____________-------------------- —---------- ^llldac

TF. E. PROGRAMACION SEGUNDA CADENA
8,00.— Carta de ajuste; 8,30.— 

Presentación y avances; 8,35,— 
Hockieberry Hound; 9/00.— Luces en

la noche; 9,30.— Telediario-2; 
10,00.— Bajo fa superficie; 10,30,— 
Ficciones; 11,30.— Beethoven, según 
Barenboim; 12,00.— Ultima imagen.

DISTRIBUIDOR OFICIAL

radlSDELICIAS
Avda. América 4 y 6 - i eiT: 37 OT 00
Avda Madrid, 161 y 163-TóJf:*33 80 21
Delicias, 5 -Té1f: 33 02 27
Prolongación Compromiso de Caspe 
^Las Fuentes) ZARAGOZA

PROGRAMA PARA MAÑANA

PROGRAMA PARA HOY
PRIMERA CADENA

SOBREMESA: 1,45.— Carta de 
ajuste; 2,00.— Apertura y 
presentación; 2,01.— Sobre la 
marcha; 3,00.— Noticias; 3,30.— 
Como es como se hace. Hoy: El 
cristal de Mallorca”; 4,0 0.— Nancy; 
4.25.— Despedida y cierre

TARDE: 5,45.— Carta de ajuste; 
6 00.— Apertura y presentación; 
e'oi.— La casa del reloj; 6,25. Con 
vosotros; 7,30.— Buenas tardes

NOCHE: 8j^30.— Novela; 9,00.— 
Telediarlo; 9,30.— Sesión de noche 
(Hoy: “Misión de Audaces” 1959). 
11,35.— Veinticuatro horas; 12,00. 
Despedida y cierre

PRIMERA CADENA

SOBREMESA: 1,45.— Carta de 
ajuste (música para guitarra y 
orquesta); 2,00.— Apertura y 
presentación; 2,01.— Sobre la 
marcha; 3,00.— Noticias; 3,30.— Los 
dos mosqueteros (“El busto de 
MeC reedy"); 4,25.— Despedida y 
cierre

TARDE: 5,45.— Carta de ajuste 
“pequeñas piezas para piano); 6,00.— 
Apertura y presentación; 6,01.— La 
casa del reloj "Construcciones"; 
6,25.— Con vosotros “Fauna 
australiana” y perdidos en el espacio 
"Aventura Incfeible”; 7,30,- Buenas 
tardes

NOCHE: 8,30.— Novela 
“Shirley”; 9,00,- Telediario; 9,30.—

España, siglo XX “España y su nuevo 
Gobierno”; 9,55.— Estudio Uno “El 
chalet de Madame Renard” de Miguel 
Mihura; 11,30,- Veinticuatro horas; 
11,55.— Música para ver “concierto 
número uno para piano y orquesta”, 
de ■ Tschaikovsky 00,2 0.— Despedida 
y cierre

SEGUNDA CADENA

8,00.— Carta de ajuste (voces de 
hoy); 8,30.— Presentación y avances: 
8, 5.— El "show” de Jerry Lewis "el 
invento y el diamante”; 9,00.— 
Telefilm; 9,30.— Teled iarlo-2; 
10,00.— Los caminos del arte "La 
hora de las estrellas"; 11,00.— 
Sombras recobradas "El pirata 
negro”; 12,00.— Ultima Imagen.

ARAGON/exprés. PAG. 14
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INSATISFACCION MEDICA NACIONAL
‘Dístinguidos y estimados 

compañeros: Teniendo 
plena conciencia dei estado 
de Insatisfacción general de 
todos loe médicos españo
les, con el único y primor
dial fin de disipar malos 
entendidos entre nosotros 
miamos, haré someramente 
un análisis honesto, ecuáni
me, justo y equitativo, a mi 
modo de ver, de esta Insa
tisfacción médica nacional, 
al mismo tiempo simple y 
sencilla, como soy. Induda
blemente, Intervienen Infi
nidad de factores, pero de 
todos ellos estimamos muy 
graves y totalmente inapla
zables, con sencillez y s‘n 
retorcimientos fllosóflcoe. 
los Mguientes:

a) Acusado , y manifiesto 
enfrentamiento profesional, 
que no se debe a Intereses 
y derechos encontrados, si
no que se debe a los múlti
ples y diversos compartí- 
mientos estancos en que 
está dividida la clase mé
dica.

b) Acusada y manifiesta 
falta de absorción por par-

te de la Administración de 
los profesionales de xa Me
dicina en todog sug niveles.

c)—C orno consecuencia 
de loa dos apartados ante- 
riores están surgiendo infi
nidad de problemas, entre 
los cuales es conveniente 
destacar:

1. Inestabilidad profesio
nal (interinos).

2. Angustia vital profe
sional (económico),

3. Frustración profesio
nal (fuga de. profesionales).

Con esta visión panorá
mica y a grandes rasgos de 
la actualidad médica nacio
nal, estimamos oportuno 
hacer una declaración de 
príncipiosf que han sido y 
van a ser la NORMATIVA 
a seguir or la Comisión 
Nacional de Médicos Interi
nos de la Seguridad Social, 
parcela en la que estamos 
volcados con vocación de 
servicio a nuestrog compa
ñeros (entiéndase a todos 
los médicos españoles), con 
sincera y honesta aporta
ción a nuestro órgano re
presentativo, el Consejo Ge-

nerai de Colegios Médicos, 
,V en la persona de su pre
sidente, el profesor doctor 
La Puente Chaos, en bene
ficio de:

A) Asegurados y bene
ficiarios de la Seguridad 
Social, o sea, el enfermo, la 
razón de nuestra existen
cia.

B) Le la clase médica 
en general, sin discrimina
ciones, sin divisiones, sin 
enfrentamintos, sin egoís
mos personales, sin multí- 
empleos; en una palabra; 
con vocación de servicio á 
los demás. ’

C) Omtribuir y aportar 
a la Administración én ge
neral, y particularmente ai 
Ministerio de Trábalo, ele- 
mentos de sanos Juicios, 
que, en definitiva, van en
caminados a beneficiar a la 
comunidad nacional, a to
dos los ESPAfíOLES.”

(Carta abierta del Dr, To. 
rregpoea, secretario de la 
Comisión Nacional de Mé
dicos Intnrinog de la Segu
ridad Social, en “Tribnñá 
Médica”)

existencia de una serie 
do productos sin marca, que 
responden genéricamente < la 
denominación de '‘granel”, cons
tituye en el capítulo de las be- 
bldas alcohólicas uno de los 
más graves problemas y acaso 
el más decisivo factor do enra
recimiento de este Importante 
sector industrial.

El fraude de las botellas oon 
etiqueta de marca que se re
llenan una y otra vez con bebi
das distintas, cobradas al con
sumidor como si del producto 
original se tratara, se encuen
tra hoy extendido por nuestro 
país, generalizado en estableci
mientos de toda Indole y cate
goría, No se trata do simples 
y particulaires excepolonos. fis- 
olsamente por ello, enfrentados 
a la profundidad y: amplitud del

práblenoa, se hace preciso eo^ 
alderar con detenimiento algu
nas de las circunstancias que 
posibilitan, coadyuvan o inclu
so fuerzan la actual situación 
fraudulenta. Y una de allae, 
sin duda alguna importante, 
acaso la más importante, es la 
que tiene que ver con la libre 
circulación de los productos al
cohólicos e granel sin las debi
das garantías de control por 
parte de los organismos respon
sables.

En el consentimiento de la 
venta y libro circulación de 
aperitivos, vermuts y licores a 
granel se encuentra la más de
cisiva causa de una operación 
fraudulenta de relleno, que se 
extiende más y más a lo largo 
y ancho de nuestro geografía.”

• EL LUJO DE LA CONSTRUCCION 
BARATA

^2>e8de antigu» es utiUisaclo 
como ejémplifioador el cuenta 
del Tiombre que era demasiado 
pobre para poderse comprar 
cosas baratas. En los úttimos 
tiempos, p cada vest con mayor 
frecuencia, nuestro pais cons-

catedrático de Hacienda doctor Pont Mestres es entrevls- 
wcesano y adei:^^ “Tele-Exprés”:

—¿Por qué se defrauda: por egoísmo, por mero afán de lucro? 
\ayodPALLARí‘“No -dice don Magín Pont-; o, por lo menos, ésa no es la 

única. Aquí no tenemos más apego al dinero ni somos más 
Distas que en otros sitios. Lo que ocurre es que en nuestro

yiPLETA" •nte social, aunque parezca mentira, defraudar al fisco es 
e está bien visto. Lo que pasa es que el español, que tiene una 

represen..,..-^”» siente difícilmente vinca- 
Más que de Estado y es muy sensible al destino que se da a los fondos 

el mVxImo rendlin-****®®®* ^^^has veces, por defecto de información, no compren- 
ïenu se hará púb-j"" »c®“eten unas empresas y no otras. En el
arlo de las sesión^ Quisiera que el Importe de sus impuestos se invirtieran en algo 
Sios fina.es d.® « ’«diera ver.

: Tí* <«« «•cual será entreg»^"^"^ «« libro.
adano^Horno^Lirii, Que la, resistencia fiscal se produce no por egoísmo

I contribuyente, sino por la falta de ejemplaridad y por la in- 
---------------------lencia del entorno circundante. Y el modo de evitar esa resis- 
PDII7---------------------------- represión del fraude, sino sn superación mediante
LKUZ. Kv“ecánica adecuada.

En un slalom con banderitas. representando sucesivamente el 
médico, las asociaciones politicas, las í>snsiones. la nacio- 

zac n de la banca, la escolarlzación, las especulaciones, el ba- 
^uismo, los monopolios, las reíor.xxas ¿grarla y fiscal, etcétera... 

^nócratas no hubieran realizado los zig-zags con más 
■Tíllldad que Fernández Ochoa 1

; LA NOCHE

La única posibilidad de practicar el humor político aquí es 
seguir que uno ponga el humor y el lector, lo político.
Podemos sentirnos orgullosos de nuestro pasado. En otros pal- 
sin embargo, viven al día.

El humor empieza a ser peligroso para los que lo practicamos, 
o cuento, por ejemplo, aquello de: "Apártate que me tiznas 

^1 cazo , siempre hay alguien que busca quién
a sartén. El cazo ya lo saben.

El aumento del número de coches es el que permite denoml- 
a nuestra sociedad: sociedad accidental.

lees y to diré cuál te gustaría que fuera.

^Í^í^íí^iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
S, 2 DE MARZO 1», 2 DE MARZO DE 1972

"Sigamos con la O. C. D. E. 
en alguno de sus aspectos par
ciales. Hay. Un párrafo de sn 
informe sobre-la eçoniMnia es- 
peñóla que ^queremos' trMiscrl- 
btr textualmente para ligarlo 
después con defcenïdnâdaer 'In
formaciones da origen ¡exterior.

xa párrafo es ésto: "...La si- 
tuación en ri mercado laboral 
pudiera degradarse si la co
ntento «nigratoria se invirtie
ra provisionalmente bajo la in- 
flueracla dri debilitamiento de la 
demanda en alguno de los prin
cipales países emideadores de 
los trabajadores españoles.”

El Instituto Nacional de Es
tadística Francés—LN.S4B.E.— 
acaba de elaborar un estudio 
sobre las perspectivas de la eco
nomía francesa y de .otros paí
ses, todos silos utillzadores de 
nuestra mano de obra. Lo que 
diga el L N. S. E. E. puede te
ner, pues, bastante importan
cia para España.

No es, ciertamente, muy es- 
peaunzador el porvenir inme
diato del vecino país y de otros 
países desde el punto de vísta

del empleo. La mayoría de las 
economías—dice el LN.S.E.E^— 
se mueven con la actualidad al 
ralenti, y no es de esperar una 
recuperación generalizada In
mediata. En Remania, Holan
da y quizá Bélgica—prosigue—, 
la producción Industrial puede 
estancarse» s incluso disininulr 
ligeramente era el primer se
mestre de 1972. En una pala
bra: cabe prever un aumento 
d^ paro hasta si mee de Junio.

Cabe prever, por tanto, desde 
el ponto de vista español, un 
aflojamiento del resorte que ha 
constituido hasta ahora un va
lioso elemento de ayuda para el 
funcionamiento, sin demasiados 
problemas, de la economía ea- 
pañola: la emigración; un aflo
jamiento cuyo carácter pasaje
ro no deja desprovisto de im
portancia ai posible hecho del 
retorno. Aunque en realidad en 
lo que habría que plisar es en 
la posibilidad de sustituir ya el 
hasta ahora InevitaWe y dolo
roso esquema de la emigración 
por otro en,el que ésta ya no 
sea necesaria.”

tata el fabuioso lujo que ba suf 
puesto una mala constntoción. 
Enormes xonas de nuestras 
ciudades patentizan muy cla
ramente la necesidad de susti
tuirlas a los pocos años de ha^- 
ber sido creadas, En ocasiones, 
esa necesidad encuentra en el 
desmoronamiento y la ruina 
patéticas fórmulas de aer sa
tisfechas. Es el precio caro de 
una construcción barata. Bara
ta en ocasiones por necesidad; 
en otras por lucro; en algunas 
por torpeza.

Barrios enteros, e di ficados 
en momentos de enorme déficit 
de viviendas, reclaman aer sus-* 
tituidos o muy profundamente 
reformados, cuando el déficit 
de viviendas persiste. Por otra 
parte, sería incalculable la ri
queza empleada por nuestro 
país para acondicionar y mejo
rar viviendas nuevae.

Como contrapunto, se pro- 
dwe la paradójica situación de 
las casas con rentas antiguas, 
que se dejan en lamentable 
abandono para conseguir unos 
beneficios o, simplemente, por
que la ausencia de los mismos 
impide la necesaria conserva
ción. Son también viviendas 
que dejamos perder, en tanto 
que Se mantiene el déficit y es 
necesario realizar viviendas 
nuevas cott costes cada vez ma
yores.**

“DESARROLLO” "GACETA ALCUBILLA”

Conti, en "LA PRENSA"
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Acabar, da
una vaz, con
loa tópicoa

¿QUE ES LA
MASONERIA?

completo muestrario de signos masónicos, utilizados muchos de elk>s por los canteros que tra- 
bajabm los sillares para construir catedrales durante la Edad Media, Figura en uno de los tomos de 
la tesis doctoral del padre Ferrer Benimeíi,

• Demasiadas condenas
conocimiento

Más de 1.600 religiosos y 
sacerdotes eran masones
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ÔE constatan a lo largo de todo el 
siglo XVIII una serie de condenas, 
prohibiciones, edictos, etc. contra 

la Masonería en países y Gobiernos de lo 
más dispares, que en unos casos son 
protestantes, como Holanda, Ginebra, 
Hamburgo, Berna, Hannover, Suecia, 
Dantzig y Prusia, en otros católicos, como 
Francia, Nápoles, España, Viena, Lovaina, 
Baviera, Cerdeña y Mónaco; e incluso 
mahometanos como Turquía. En este 
contexto, es evidente que la Santa Sede, o 
como se lee en los documentos de la 
época, la Corte de Roma, no fué la 
primera,' ni la única en condenar y 
prohibir la Masonería en el siglo XVIII. .

Las prohibiciones y condenas de 
Clemente XII en 1738, y de Benedicto 
XIV en 1751, así como el Decreto del 
Cardenal Firrao para los Estados 
Pontificios, en 1739 , no son más que 
otros tantos eslabones en la larga cadena 
de medidas adoptadas por las autoridades 
que en el siglo XVIII rigieron los destinos 
de Europa.

UN SECRETO QUE MOLESTA

En todos estos casos, bien se trate de 
Clemente Xll, Benedicto XIV, del Sultán 
de Constantinopla. del Consejo de la 
República y Canton de Ginebra, de la 
Emperatriz Maria Teresa de Austria, de 
los Magistrados de la ciudad de 
Hamburgo, o del Jefe de Policía de París, 
por no citar sino algunos más 
representativos, se constata una rara 
coincidencia en los motivos alegados para 
sus respectivas condenas.

En definitiva se reducen al secreto 
riguroso con que los masones se 
envolvían, así como al juramento hecho 
bajo tan graves penas, y finalmente a la 
jurisdicción de la época —basada en el 
derecho romano— por la que toda 
asociación o grupo no autorizado por el 
Gobierno eran considerados ilícitos, 
centros de subversión, y un peligro para el 
buen orden y tranquilidad de los Estados.

En esta escala de motivaciones, las 
bulas pontificias no son una excepción. 
Esto se deduce no sólo del análisis del 
texto de las mismas, sino de la abundante 
correspondencia vaticana existente sobre 
esta materia, e incluso de la procedente 
del Santo Oficio Romano, en especial la 
del año 1737. Es cierto que tanto 
Clemente XII, como Benedicto XIV, a los 
motivos de seguridad del Estado, añaden 
otro de tipo religioso, cual es la “sospecha 
dfc herejía” por el hecho de admitir en las 
logias individuos de diversas religiones, 
motivo que en el siglo XVIII tenía una 
valoración muy distinta a la de nuestros 
días.

CONDENAR A CIEGAS

que de hecho no se sabía qué era, ni en 
qué consistía.

En este punto es sintomático no sólo, 
la ambigüedad de los textos pontificios, 
sino, sobre todo, la documentación 
vaticana, y los procesos e informes de la 
Inquisición de Lisboa, Madrid, Florencia, 
México, Lima, Sevilla, Venecia y Foligno, 
que son muy explícitos, y 
paradógicamente se convierten, a veces en 
una apología bastante objetiva e 
imparcial, de la propia Masonería.

En especial las abundantes referencias 
del Archivo de la Inquisición de Lisboa 
son verdaderamente elocuentes y, 
demuestran que incluso mucho tiempo 
después de la publicación de la primera 
condena pontificia, los autores de la 
misma seguían sin saber a ciencia cierta la 
naturaleza y el fin de la Masonería. La 
información que se tenía en tiempo de 
Benedicto XIV, autor de la segunda 
condena pontificia, no era mucho mayor; 
y esta vez se deduce de la propia 
correspondencia de Benedicto XIV 
mantenida con el Rey de Nápoles, el 
futuro Carlos III de España.

Los informes recibidos de diversas 
partes, como Holanda, Bologna, Lisboa, 
Madrid y Nápoles, o desconocen la- 
Masonería, o son favorables a ella. Los 
únicos que se muestran negativos son los 
procedentes de Florencia, si bien luego 
resultaron ser falsos.

ACTUA LA INQUISICION

Francamente reveladora es la 
actuación del Inquisidor florentino 
secundado por el Asesor del Santo Oficio 
desde Roma, que difícilmente puede 
salvarse ante la crítica histórica más 
aséptica. Desde un punto de vista 
jurídico, todavía se hace más insostenible. 
Ciertamente el papel desempeñado por la 
Inquisición de la Toscana, en especial en 
el proceso del Dr. Crudeli, se hace todavía 
mas problemático, por el decisivo influjo 
que su actitud tuvo en la primera condena 
pontificia de la Masonería.

En contrapartida cabe reseñarse la 
actuación de la Inquisición de Lisboa, que 
paradógicamente fue la que proporcionó 
a Roma las mejores referencias, y al 
mismo tiempo la visión más positiva y 
real de la Masonería, de una forma directa 
a través de los informes facilitados en 
1739, e indirectamente a lo largo de los 
procesos incoados unos años después, 
postura que corroborarían en su día los 
diversos Tribunales de la Inquisición de 
España, Lima y México, donde se 
recibieron una serie de denuncias, en su 
mayor parte intrarcendentes, a juzgar de 
los propios procesos y de las penas 
dictadas.

en el siglo XVIII
abundante correspondencia analizada, 
tanto del Archivio di Stato de Firenze, 
como del Archivio Segreto Vaticano 
permiten seguir paso a paso las vicisitudes 
en ambos casos.

Finalmente existe una clara 
disociación entre lo que Clemente XII, 
Benedicto XIV, y la mayoría de los 
Gobiernos europeos en ésa época, 
entienden por Masonería, y la aut^tica 
masonería o masonería regular del siglo 
XVIII, es decir en su versión de la Gran 
Logia de Londres. Tanto la Masonería 
reflejada en sus propias Constituciones, 
como la que resulta de los informes de la 
Inquisición, viene a ser una asociación 
basada en una cierta mistica ritualista, 
tomada en gran parte de sus tradiciones 
medievales, que respetaba y armonizaba a 
todas las religiones monoteístas,—actitud 
que suponía la tolerancia religiosa, que en 
aquella época era sinónimo de herejía—, y 
en la que los masones se encontraban 
dentro de un ambiente social en el que se 
borrában las diferencias de clases, fortuna 
y religión, y en el que dentro de un 
espíritu de fraternidad e igualdad podría

creían en Dios, que respetaban la mi 
natural y que querían conoce 
ayudarse y trabajar juntos a pesar de 
diferencia de rango social, y de 
diversidad de sus creencias religiosas, y 
su filiación a confesiones o partidos mi 
menos opuestos.

ESPIRITU DE TOLERANCIA

El denominador común de 
Masonería del siglo XVIII, en países
dispares como Austria, Italia, Portu

l!
Suiza, Francia, Holanda, - Bólg 
Alemania, Suecia, México, Inglate 
Perú. etc. .etc., etc. es el de

dar cauce de un modo 
filantropía.

CLERIGOS MASONES

especial a la

Además el culto del 
procedía de la necesidad 
cuidadosamente las

secreto, (que 
de conservar 
fórmulas

asociación admiradora de la armóníad 
naturaleza, obra del Gran Arquitecto 
Universo y propagadora de la amn 
universal entre los hombres. Ideal v^ 
atrayente que llenaba a los espí' 
prerrománticos y que permitía a cada 
encontrar en las logias su bienal 
gracias a la tolerancia de los demás.

En este sentido, incluso en 
juramento que tanto inquietaba a 
Gobiernos y a la iglesia, es revelador 
cláusula exigida antes de ser prestado 
la que expresamente se especificaba 
en la promesa que'iban a hacer no exi 
nada contra los deberes de Dios 
Religión, el Soberano y la Patria.

FILANTROPIA, MISTERIO, RAZON

Por otra parte, tanto en la bula In 
eminenti de Clemente XII, como en la 
Providas de Benedicto XIV —por no citar 
otros edictos o normas emanados de altos 
eclesiásticos en sus respectivas 
jurisdicciones— se condena una asociación

TOLERANCIA RELIGIOSA O 
HEREJIA

En ultima instancia la causa inmediata 
de la condena de Clemente XII hay que 
centrarla en Florencia, y la de Benedicto 
XIV en Nápoles. Sobre esta cuestión la

arquitectónicas de la Edad Media), sus 
ceremonias complicadas, su gusto por lo 
simbólico y litúrgico, la dotaba de un 
atractivo místico que ejercía un poderoso 
atractivo en una era aún profundamente 
religiosa, y que hizo que la afluencia de 
católicos y de eclesiásticos fuera masiva 
en las logias, tanto más que en ellas se 
respetaba la religión y en igual medida la 
fidelidad a los principios monárquicos, y 
a las autoridades constituidas. Así se 
explica el que a título de ejemplo, y sin 
pretensiones de exclusividad, haya podido 
reunir un elenco, por supuesto muy 
incompleto, del clero masón del siglo 
XVIII, en el que se constata no sólo la 
existencia de logias integradas únicamente 
por sacerdotes y religiosos, sin la 
presencia de sacerdotes en la mayor parte 
de las logias europeas, y en las que figuran 
obispos, abades, canónigos, teólogos, y 
toda clase de religiosos y sacerdotes, hasta 
un total de 1.615^ según se puede apreciar 
en el tomo Vil de la tesis.

La unanimidad de noticias, informes, 
publicaciones, correspondencias, etc. a lo 
largo de todo el siglo XVIII, provengan 
del país que sea, resulta tan reveladora 
como sus propias Constituciones. La 
Masonería del siglo de las luces, dejando a 
un lado las desviaciones y errores propios 
de toda organización que adquiere una 
gran difusión, aparece como una reunión 
—por encima de las divisiones políticas y 

•- religiosas del momento— de hombres que
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No obstante, en anto que la Mason 
de obediencia inglesa mantuvo ?
estructura fiel a sus Constituciones, 
largo de todo el siglo XVIII, algt 
sectores de la francesa y de la alemani 
especial, derfivarón a ciertos grupo 
bandos excéntricos que facilitaron 
aparición de aventureros como el fam 
Cagliostro, de políticos como Weishi 
o de místicos como Maistre. Y en
pocos casos llevaron consigo
proliferación de obediencias y
introd ucción de grados, con
consiguiente multiplicidad de rito 
ceremonias de iniciación.

Al sentimentalismo y la filántropo 
iba a unir por tanto un gusto pu 
misterioso, una mística de la Razón, 
produciría esa serie de grados 
iniciación con nombres ^n extri 
como ‘‘caballeros de Orient 
“caballeros de la espada", “caball 
Kadosch”, “caballeros del Temple", 
etc. que dotaron a cierta masonería! 
Europa continental de un aire nn 
sólido y respetable del que mantuvo! 
mundo anglosajón y que explican eH 
que a su alrededor se formaría, s< 
todo debido a la confusión surgid 
proliferar las sociedades secretas ) 
identificarse erróneamente a los mas 
con los iluminados bávaros, los jacobi 
carbonarios y otros por el estilo.

José Antonio BENIMELI
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Escuela de Periodismo de la iglesia, d» 
Madrid. Vived Mainar traza una magnífica 
biografía del universal escritor oscense.

POLITICO9
ECONOMICO

ZARAGOZAenas
Por J. L ARANGUREN

iosy
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ZNIMELI

POSIBLES CAUSAS

BANCO DE BILBAO

ENTRO del mundo político 
zaragozano, la noticia en sí es lo 
suficientemente importante como

spetaban la mi 
erfan conoce 

ntos a pesar de
social, y de 

cías religiosas, y 
‘S o partidos mi

ERIO, RAZON

¿Se ha preguntado alguna vez cómo 
colocaría mejor su capital?

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 

especializados, están a su disposición 
para ayudarle a resolver estos problemas.

ANALISIS

• UEVES, 2 DE MARZO DE 1972
2 1)L MARZO ARAGON/cxptés. PAG, 17

t
N las últimas semanas ha habido 
acontecimientos en nuestra 
Universidad. Nos referimos a la 
defensa de algunas tesis, de gran 

importancia histórica y política. Esta 
misma semana, el martes, defendía con 
auténtico éxito el Padre José Antonio 
Ferrer Benimeli su tesis doctoral 
"Historia de la Masonería española en el 
siglo XVIil. Relación entre la Iglesia 
Catóhca y la Masonería". Decimos con 
auténtico éxito, porque el Tribunal 
examinador le concedió el sobresaliente 
"cum laude". El estudio de Ferrer 
Benimeli ha de arrojar muchísima luz 
sobre un tema apasionante, pero 
desvirtuado en su esencia, desde hace más 
de treinta años, por unas consignas 
partidistas. Al igual que al comentarista 
les habrá ocurrido a muchos lectores que 
cuando eran niños, les explicaban que la 
masonería dependía directamente del 
diablo y en las reuniones anuales el 
propio Lucifer ocupaba la presidencia.

Esta-versión, entre terrorífica y cándida, 
ha sido aprobada tácitamente por muchos 
estudiantes, cuando eran niños. La 
definición de Ferrer Benimelli es ya una 
prueba clara de la seriedad e importancia 
del tema tratado: "La Masonería era una 
asociación basada en una cierta mística 
ritualista, que representaba y armonizaba 
a todas las religiones monoteístas y en la 
que sus miembros se encontraban dentro 
de un ambiente social en el que se 
borraban las diferencias de clases, fortuna 
y religión y en que dentro de un espíritu 
de fraternidad e igualdad podían dar 
cauce de un modo especial a la 
filantropía".

común de 
/III, en países 
I, Italia, Portu 
llanda, Bélg 
éxico, Inglate 
:. es el de 
3e la armoníad 
ran Arquitecto 
*ra de la amii 
ibres. Ideal va; 
3 a los espú 
ermitía a cada 
lias su bienal 
3 los demás. 
, incluso en 
inquietaba a 

ia, es revelador 
le ser prestado 
e especificaba 
I a hacer no exi 
eres de Dios 
la Patria.

FATAS

o que ia Mason 
!sa mantuvo 
onstituciones, 
o XVIil, algt 
/ de la aiemani 
ciertos grupo 
ue facilitaron 
)s como el fam 
I como Weishai 
Maistre. Y en 
ron consigo 
bediencias y 
grados, con 
idad de rito 
n.
y la filantropi 
un gusto po 

I de la Razón, 
ie de grados 
res ^n extri 
: de Orient 
ada”, “caball 
del Temple", 
ta masonería! 
B un aire nii 
que mantuvo! 
le explican el> 
5 formaría, 
ifusión surgid 
(es secretas 1 
ente a los mas 
iros, los jacobi 
el estilo.

O
TRA de las tesis destacadas en ios 
últimos días ha sido la de María 
Teresa Orovia, sobre la propaganda 
política en España durante la I Guerra 

Mundial. "No se trata aquí -dijo su 
autora— de agotar todas las posibilidades 
de esta propaganda en España, ni siquiera 
en Zaragoza, sino de sugerir algunas de 
sus direcciones, métodos, bases...a través 
de la observación atenta de las fuentes 
impresas: los folletos, cuyo fin específico, 
es ia propaganda y la prensa, vehículo 
circunstancial de la misma, pero de mayor 
radio de acción'\ María Teresa Orovia 
estudia con precisión y exactitud 
—milagro de la constancia y la tenacidad- 
multitud de documentos de aquella época 
y saca, como consecuencia general, la 
siguiente: "Germanofilia y aliadofilia, 
neutralidad e intervención, fueron 
términos que sonaron con notable 
intensidad y levantaron considerables 
polémicas en la prensa como en la calle. 
En líneas generales y siguiendo la tónica 
del resto de España, fueron germanófilas 
las derechas y aliadófilas las izquierdas, 
aunque puede haber excepciones y 
matizaciones dentro de cada grupo".

H
ablando de tesis —y 
prescindiendo de la razón temporal, 
en este caso concreto— queremos 
ocuparnos brevemente de otra de gran 

interés por el tema tratado: Ramón J. 
Sender. Su autor es un sacerdote aragonés 
—don Jesús Vived Mainar—, que fue el 
número uno de su promoción en la

Como prueba interesante, podemos citar 
las continuas enhorabuenas que el autor 
ha recibido de Sender, a través de una 
permanente comunicación epistolar. Nos 
consta que no ha de pasar mucho tiempo 

' sin que se publique la tesis citada y para 
cuando ello ocurra, le auguramos al autor 
un éxito total. Sender es hoy por hoy, 
uno de los pilares más firmes de la 
literatura contemporánea española. Su 
figura, por muchos motivos, algunos de 
ellos ajenos a la propia Literatura, 
desierta un gran interés. De ahí que 
vaticinemos un éxito total a la futura 
publicación,

S
EGUN rumores recogidos en 
tertulias generalmente bien 
informadas, Guillermo Fatás 
Cabeza ha presentado la dimisión como 

delegado de Acción Política y 
Participación. En los mismos medios, se 
nos ha asegurado que la dimisión la 
presentó en una carta escrita dirigida al 
gobernador civil. Orbe Cano y que de 
momento, no ha sido contestada por 
nuestra primera autoridad civil. La noticia 
es importante y dolorosa, dada la gran 
valía' política del joven profesor 
universitario, Fatás Cabeza. En alguna 
otra ocasión - y dentro de esta misma 
sección- hemos alabado su gran vocación 
política y sus deseos de servir a la 
comunidad. Por ello lamentamos 
profundamente la dimisión.

Antes de dar un paso

para indagar sobre las posibles causas de 
su dimisión. Hay un hecho objetivo que, 
al parecer, es la causa fundamental, al 
menos en el plano legal: el ser profesor 
adjunto de la Facultad de Filosofía y 
Letras con. dedicación exclusiva. Pero 
pensamos que puede haber otras causas. 
Por de pronto, una cierta disconformidad 
con la -marcha atrás 'evolucionista de 
Secretaría General del Movimiento. Según 
las versiones de algunas tertulias 
especializadas, Fatás estaba totalmente de 
acuerdo con la "carta secreta" dirigida 
por Gabriel Cisneros aiodos los delegados 
provinciales, antes de ser relevado en la 
Delegación Nacional de la Juventud. 
También cabe destacar el hecho-que 
creemos que ha podido influir en la 
dimisión -de que Fatás era un decidido 

'partidario del asociacicnismo. En este 
sentido, las últimas declaraciones de 
Fernández-Miranda, daban un no bastante 
rotundo al pluralismo por la vía de las 
asociaciones políticas.

RECORDANDO A 
RUIZ-GIMENEZ

E
n el ambiente político-universitario 
o universitario-político, siguen 
recordándose siempre con interés y 
en muchos casos con admiración, la 

conferencia, el coloquio y las 
declaraciones hechas por Ruiz-Giménez a 
"ARAGON/exprés". Las declaraciones, 
por otra parte, han tenido un gran eco en 
la prensa española ya que la síntesis de las 
mismas fue recogida por un número 
extenso de diarios. También se recuerda

* Si le'preocupa acertaren la selección de 
sus valores.

*Si le Incomoda atender a su 
administración.

* Si necesita poseer mayor información
* Si precisa asesoramiento.

con especial interés por su doble sentido e 
importancia- las respuestas'el ex ministro 
de Educación Nacional a dos preguntas de 
alumnos universitarios:

—Ha dicho usted todo lo que tenía que 
decir en la conferencia?

-Mire, yo tengo por norma repetar las 
reglas del juego. Por vez primera, me he 
encontrado con un gobernador civil que 
no me ha exigido el que le presentara el 
texto de mi conferencia.

-Militando usted en cierta oposición, 
¿por qué acepta cobrar la paga de 
ex-ministro?

-En primer lugar, hasta los 
ex-ministros de la República cobran su 
paga. Y en segundo lugar -y esto es más 
importante-, la paga de ex-ministro la 
entrego íntegra a una Fundación para 
universitarios sin posibilidades 
económicas.

Son respuestas de un gran interés 
político e informativo. Demuestran, por 
otra parte, la concepción sana y cristiana, 
que preside la vida y la actividad el 
compromiso y la acción de 
Ruiz-Giménez.

ABIAN Estapé, comisario adjunto 
del Plan de Desarrollo, ha afirmado 
en una conferencia pronunciada en 

la Universidad de Deusto: "Los 
indicadores económicos más escrupulosos 
señalan que se ha salido del bache por el 
que en los últimos meses ha atravesado la 
economía española y que la reactivación 
es un hecho. Antes de que finalice el 
presente semestre, la tónica general de la 
economía española será alcista". Este 
optimismo del segundo rector de la 
economía española, se contradice un 
poco con otra frase pronunciada por él 
mismo en la citada conferencia: "El 
incremento de productividad exige un 
clima empresarial muy difícil de 
conseguir en estos días". En efecto, los 
empresarios, sicológicamente, están a 
miles de kilómetros de distancia de ese 
optimismo.

DE LA PEQUEÑA Y 
jyiEDIANA EMPRESA

R
ecientemente se ha celebrado 
el Pleno del Consejo Provincial de 
Empresarios. Muchos temas se 
trataron en el mismo, pero de momento 

nos interesa hacer constar la 
preocupación e inquietud que vive la 
pequeña y mediana empresa ante su 
futuro. Otro tema importante es el de la 
construcción. Continúa el problema en 
este sector industrial. Respecto al citado 
en primer lugar, el Pleno tomó el acuerdo 
de tratarlo con más profundidad en una 
próxima reunión. Entre tanto continúa 
siendo una realidad preocupante la 
continua suspensión de pagos de 
empresas zaragozanas. Por ello, nos 
causa cierto asombro el optimismo de 
Fabián Estapé. ¿Hasta qué punto se 
puede ser optimista si los emmpresarios 
atraviesan un estado síquico totalmente 
distinto?

EL PREOCUPANTE

A
yer dábamos la información. 
Según el Servicio Nacional de 
Encuadramiento v Colocación, 
Zaragoza es la tercera provincia de España 

donde existe mayor índice de paro. 
Solamente Málaga y Huelva nos superan. 
Frente a esta notich preocupante hay 
otra más tranquilizadora. Teruel y Huesca 
desconocen prácticamente el paro. Son 
las que menos tienen de toda España.

SGCB2021



PERDONADO
HE

TAYLOR

Ya no

solas, i 
Uevade 
politic 
razone.

hace tantas películas como antes. 
productores han dejado de perseguirme”, dice cot^^^. 
franqueza, pero si trabaja regularmente en ¡¡y 
televisión hostilú

VIEJAS AMIGAS

A ELIZABETH

A vida sigue. No siento odio hacia Elizabeth 
Taylor”, dice Debbie Reynolds. La vida ha 
seguido durante 14 años, desde que el marido 

de Miss Reynolds, el cantante Eddie Fisher, la dejó 
para casarse con Miss Taylor.

Como todos los romances de la bella Miss Taylor, 
este también causó un buen escándalo, sobre todo 
porque para millones de americanos, Iq dulce Debbie 
era el prototipo de una mujer decente, amante del 
hogar y de ios suyos.

Ella se ganó la admiración de las mujeres por su 
forma de aceptar su fracaso matrimonial, que ocurrió 
después de que el marido de Miss Taylor, el productor 
Mike Tood, muriera en un accidente aéreo. Los 
matrimonios Todd y Fisher eran íntimos amigos y los 
Fisher habían bautizado a uno de sus hgos con el 
nombre de Micky Todd.

Fisher se casó con Miss Taylor en 1959, pero el 
matrimonio fracasó en 1964 cuando ella conoció a 
Richard Burton. Ahora me dice Miss Reynolds:

— “No recuerdo nada del pasado, para mí todo ha 
pasado. Elizabeth y yo nos vemos de vez en cuando, y 
hablamos. Por cierto, somos viejas amigas, porque
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HACE CATORCE ANOS, LA
BELLA LIZ LE QUITO EL
MARIDO, EDDIE FISHER
SIN EMBARGO, SE DIVORCIO 
DE EL CINCO AÑOS DESPUES
PARA CASARSE CON 
RICHARD BURTON 

cuando tentamos 17 años, ambas estudiamos en la 
escuela de la M. G.M. ”

—¿Qué hay de Mr. Fisher?
— “Será siempre bienvenido en mi casa, pero un 

hombre que trata de reconstruir su vida — y Eddi lo 
hace constantemente — no tiene mucho tiempo para 
el pasado

— ¿Tiene Mr. Fisher alguna influencia sobre sus 
hgos Todd, de. 15 años y Carrie de 17?

Reynolds, “No se merece este 
privilegio. Los niños lo aman y lo respetan, porque 
creo que nunca se les debe enseñar a odiar a su propio 
padre”.

^i^^^^^ynolds acaba de rodar un show para la 
television inglesa. Me recibe en su camerino. No se 
siente bien, y esta tumbada en el sofá envuelta en un 
abrigo de visón:

Su secretaria trae el almuerzo sobre lüna bandeja:, 
consomé, carne a la plancha, flan y fruta. Miss 
Reynolds se bebe la sopa. En su mano izquierda luce 
un diamante del tamaño de una almendra. No se da 
cuenta que la taza mancha su valioso abrigo.

El anillo es un regalo de su segundo marido, el 
millonario americano Harry Karl, fabricante de 
zapatos. Llevan doce años casados. Miss Reynolds es 
también la madre de los tres hgos de Karl.

UItimamente, ella, hace mucha revista, y en 
ocasiones la acompañan en el escenario sus hijos Toad 
y Carrie. La chica quiere ser actriz.

— “Me parece una idea estupenda”, dice Miss 
Reynolds. “Creo que es un trabajo maravilloso”.

rechaz, 
imagin
conver. 
en la

F contan 
conllev 
cacaree

Las

El.h 
tamhié 
a los d

DOMESTICADA

—¿Por qué trabaja tanto, cuando puede vivv “voto , 
cómodamente y rodeada de lujo sin dar golpe? esperai

— “Me gusta”, explica. “Es algo que tienes dentro, 
supoñgo. He estado trabajando deáie que tengo 1^ 
años (ahora tiene 40) y no soy una persona que puedi , 
ser feliz con los brazos cruzados. No soy domesticado.

“No me gusta ser miembros de clubs, y jugar a ¡í¡ 
cartas, y almorzar con mis amigas día tras dio.^^^^^^ 
Además de aburrirme, engordaría; Soy 
independiente-. Nunca le pido dinero a mi marido, iportavc 
no nie siento culpable cuando gasto mucho. Mi hijtél, care 
Carrie es como yo, ambas somos mujeres fuertes. Le l

“Hace falta un hombre especial para comprender i nigQ 
una mujer fuerte, y Eddie no es ese hombre. No 
quería que trabajara, quería que me quedara en caso, 
preparando la comida, lo cual, como ya he dicho, ^^ar 
aburre. tabique

Cuando se me prohibe trabajar, es como si se tnt ^^^tipei 
cortara el suministro de sangre. Me muero. Yo insistt'i ^dmpiar 
en seguir trabajando, aunque sólo pude hacerlo cuatrípura ur 
meses a lo largo de nuestro matrimonio, ya que tuve-que h 
mis dos hijos”.

Debbie Reynolds admite que el fracaso de 
matrimonio fue un crudo 'golpe, además de 

diverge^

un crudo 'golpe, además de
período oscuro 
distinto:

y muy triste. Pero ahora lo

^ como < 
vulnera 
corrom 
sus avei 
como e.

Nueí
RELIGION

— ‘‘Cuando te ves ante una situación así, todo 
parece insuperable. Una mujer normal y corrienUP^sar h, 
Solo debe hacer frente a unos veinte amigos. Pero Quiosco 
cuando comparten tu humillación con millones, como fondo c 
lo hice yo, es muy difícil y embarazoso. Es uno los dos 
experiencia que te hace madurar de la noche a ¡o campos

h- , , . ..Quebrarne descubierto que lo que se necesita en esta viao esto 
es fuerza interior. Algunas mujeres la encuentran ^’' Piensa 
su familia, en sus maridos, su filosofía, o su religión, y. 
La religión es mi fuerza, me ha salvado. He llegado o 
la otra orilla sin amargura. Caelanti

Pero aunque el corazón deje de desear, la mente nO 
olvida.^.

JUEVES, 2 DE MARZO p£'
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J. M. MARCO eos

APARQUE SUS BOTAS EN "SIETE LEGUAS

tí

Por Jesus LATORRE MACARRON

> ahora lo

ar, ¡a mente no
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DE MARZO

ÏA los GRANDES
GRACIAS

I siquiera tuvimos necesidad, hace algunos días, de abrir el 
periódica para enterarnos. Las dos noticias venían en la 
primera página, casi entrelazadas. En una de ellas la URSS 

rechazaba un plan USA para la paz en Vietnarh, esa paz tan 
imaginada y tan poco realizada. En la otra, se anunciaba un 
convenio entre Rusia y Estados Unidos^rCn vistas a la cooperación 
en la lucha contra el cáncer, las enfermedades cardíacas y la 

' contaminación de la naturaleza; males los dos primeros que 
i conlleva esta nuestra pobre ^'hechura" y fruto' el tercero del tan 

cacareado progreso.

r B

Las dos noticias, fríos comunicados de agencia, venían muy 
solas, sin comentarios. Pero el hombre de la calle, el tan traído y 
llevado "hombre de la calle”, aunque no es un especialista en 
política internacional y ni sabe rii entiende de segundas y terceras 
razones en el intríngulis de la política, compara estas dos noticias, 

VIO antes. piensa con su criterio superficial y se da cuenta de que ser 
rme ”, dice mundo puede tal vez no limitarse tan sólo a repartirse 
ármente en ¡¡y ^t^tirse mutuamente las influencias sobre los "pequeños” o a 

hostilizarse con continuas invectivas ,
El hombre de la calle intuye que ser país de peso a lo mejor sirve 

también para ayudar para hacer algo de bien, sin ocultos egoísmos, 
atormentados países cuya única influencia es la de un 

io puede vivi "voto sin veto" en cualquier asamblea general del mundo. Ve con 
esperanza que junto a las acusaciones y por encima o debajo de 

e aue^Un^ tí pueden ultimar, al mismo nivel de gobierno que se lanzan 
'sonaquepuedt^°^ quizá desprovistos de intereses menos 
íy do^sticadí Se da cuenta de que la cooperación en la lucha contra 
bs, y jugar a cáncer, las enfermedades cardíacas y la contaminación de la 
f día tras dtií ^turaleza es algo mucho más positivo que el intercambio de 
rta; Soy mu'; ataques verbales difundidos por las prensas oficiales o los 
a mi marido, “jportavoces fidedignos, a pesar de que su simultaneidad le parezca a 
mucho. Mi hijtél, carente de profundidad crítica, evidente paradoja.
'es fuertes. Le da la impresión al hombre de la calle de que ësto debe s&: 
te^h^ml^ como dividir la política en casillas independientes; pero 
juedara en casi, encasillamiento le parece algo bueno. Es como si, 
ya he dicho, mi estar enfadados, se uniera con el vecino para apuntalar el

tabique que corre peligro de desplomarse sobre ambos. Considera 
s como si se mt ^stupendo que les resulte asi de fácil a los grandes saltar 
ero. Yo msisttn ^mpiamente otras barreras ideológicas yde intereses siempre que sea 

? hacerlo cuaWP^ra una colaboración positiva; que es hermoso saber que, gracias a 
9, ya que tuve i que hoy dos colosos -USA y URSS-, superando otras 

se dan la mano, llegará un día en que enfermedades 
di y más

vuineraoies, que los seres vivos no morirán ya en su medio 
corrompido por el progreso y que las ciudades no necesitarán en 
sus avenidas de máscaras de oxígeno que funcionen con monedas 
como expendurias de trocitos de vida. '

Nuestro hombre de Ja calle no tuvo que abrir el periódico para 
9n ast, todo ti^^^^^^se, ni siquiera que comprarlo. Pudo ver las dos noticias al 
al y corriente P^sar hacia el trabajo, mirando de reojo el periódico expuesto en el 
e amigos. Pero quiosco. No entiende de las corrientes que mueven los mares de 
millones, como fondo de las últimas razones de la política. Pero está seguro de que 
'azoso. Es uní los dos grandes países no considerarán sus descubrimientos en estos 

la noche a campos como nuevas armas secretas; sospecha que aquí puede 
lita en esta vidO d^^^LT^Principio del "do ut des~"y que los bélTeficiós 
encuendan ¿n pt haUazgos revertirán también sobre los países de poco peso, 
o su religióit^ por eso que el paso dado por USA y URSS es un buen paso

o. He llevado í ygranito de arena de su aliento, les dice: ¡Cracks y 
adelante!

A "AL PR/NC/P/0. HASTA TUVO 
QUE /HTERVEN/P/a POLÍC/A'

N Buenos Aires, uno puede 
limpiarse los zapatos apoyando los 
pies que los llevan en un 

sorprendente vehículo con dos extintores, 
nueve luces, dos cornetas, dos timbres, 
dos campanillas, un par de faros 
intermitentes, un espejo retrovisor y 
aparato de radio con dos altavoces. 
Asimismo, el “vehículo” lleva también el 
correspondiente taxímetro, para calcular 
la tarifa que ha de abonar el usuario.

Manolo (“porque el cura se empeñó en 
ponerme los papeles así. Manolo es mi 
nombre, no Manuel”) tiene instalado su 
original tinglado de limpiabotas —de 
“lustra", en argentino— en el número 
1.180 de la Avenida de Mayo, de 
Buenos Aires. Manolo Ramón Sueiro 
Alonso es uno de tantos españoles que se 
gañan el cocido por todo el continente 
americano, e^ecialmente en la Argentina. 
Natural de Cistierna, en León, saltó el 
charco en 1919, cuando todavía no había 
cumplido los 18 jóvenes años. Durante 
mucho tiempo trabajó de cocinero,como 
jardinero y en otros muchos oficios que 
apenas recuerda. Ahora, con sus 7Û años 
cumplidos, ha progresado hasta llegar a 
poseer este interesante o por lo menos 
curioso negocio público de limpiabotas. 
Atraídos por el singular artilugio de 
Manolo, son bastantes los bonaerenses 
que allí aparcan sus botas...

— Los ocho o diez primeros días, 
cuando lo saqué a la calle, era un romerío 
de gente, ituvo que intervenir la policía!

El primer domingo, como nadie lo había 
visto, hice mucho dinero.

—¿Cuánto tiempo lleva con él?
—Unos cinco meses o así.
—Antes, ¿qué tenía?
—Pu.es antes tenía una caja corriente, 

como cualquier “lustra".
—¿Se lo construyó usted mismo?
—Sí, yo fui juntando todas las piezas

que tiene y soldándolas. Y no crea que 
me costó poco tiempo el trabajo, ¿eh? 
Tardé unos ocho meses en armar el 
cochecito, porque “Siete Leguas” —que 
así lo llamo yo— caminó mucho.

—Pero, ¿anda?
—Sí. Tirando de él.
—¿Todavía le va a poner alguna mejora 

más a su caja de limpiar zapatos?
—Le quiero poner aquí un televisor 

chiquito. Pero como un televisor es caro, 
lo iré pagando poquito a poco.

Por la avenida de Mayo continúan 
deteniéndose a contemplar a “Siete 
Leguas" los que anteriormente no lo 
habían visto. Argentinos, italianos,’ 
españoles (“gallegos’3, los cientos de 
emigrantes en esta fierra de inmensos 
recursos. Los que, por fuerza o por 
aventura, dejaron atrás su patria.

—Yo no tengo ningún familiar acá, en 
Buenos Aires. Pero sí muchos amigos, 
amigos a montones.

—¿Ha viajado alguna vez a España 
desde q,ue está aquí?

—Un par de veces. Una fue cuando la 
Expo de Barcelona. Me gustó aquello.

—¿Es duro aquí su trabajo?
—No crea que es tan fácil el trabajo en 

la Plata, no. Pero los lustrabotas tenemos 
aquí una cosa interesante: horario de 
apertura y cierre, como cualquier 
estabiec'imiénto. Por ejemplo, todas las 
mañanas es a las diez cuando yo vengo 
aquí a poner mis bártulos.

La Argentina, país de reses infinitas, las 
pampas y los gauchos camperos, tiene una 
capital con unos nueve millones de 
habitantes, donde uno se puede encontrar 
con sorpresas típicamente urbanas: un 
emigrante limpiabotas le brinda una 
“lujosa" instalación para el aseo de su 
calzado, sucio de andar y andar por los 
larauísimos y casi vacíos caminos del 
país.
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'NO EXISTE AFINIDAD ALGUNA ENTRE LA GENIALIDAD Y LA LOCURA

• "LA MEDICINA ES UNA PROFESION EN CRISIS
TANTO PARA EL ENFERMO COMO PARA EL MEDICO"

• LA "ANGUSTIA VIT/\L" NO TIENE NADA QUE VER CON LAS 
INCIDENCIAS DE LA VIDA DE LA PERSONA

i/

UAN Antonio Vallejo-Nágera 
Director del Instituto Nacional de 
Pedagogía Terapéutica, Director del 

Hospital Psiquiátrico de Leganés, 
Consejero Nacional de Sanidad, me recibe 
en su despacho. Se respira una gran 
tranquilidad. El joven psiquiatra tiene una 
simpatía arrolladora de una gran 
confianza su manera de hablar, sonrie con 
facilidad y comprendo la gran fé que 
tienen sus enfermos en él y sus 
importantes éxitos en el campo de la 
medicina psiquiátrica porque es un 
médico de unas cualidades humanas 
excepcionales. Sus palabras, todo él, 
despliega humanidad; porque aquí están 
sus contestaciones, concretas, interesantes 
para que Vds., por si mismos puedan 
juzgar.

—¿A que se debe doctor, que las 
neurosis y depresiones sean las 
enfermedades más corrientes de nuestros 
días?

—Yo no creo que las neurosis y las 
depresiones sean las enfermedades más 
corrientes de nuestros días Las molestias 
reumáticas y las más pequeñas 
insuficiencias hepáticas, por ejemplo, son 
mucho más frecuentes. Lo que ocurre, es 
que se diagnostica erróneamente como 
“neurosis”, cualquier alteración del 
sistema nervioso, es como englobar bajo 
una etiqueta diagnóstica a “cualquier 
alteración del bienestar físico”. Las 
auténticas neurosis, como tales, no son 
tan frecuentes. Las depresiones tampoco 
lo son tanto, lo que ocurre es que en 
ambos sectores se ha afinado muchísimo 
en su diagnóstico y todos estos enfermos 
que antes aguantaban resignadamente, 
porque no sabían que la Medicina podía 
ayudarles, hoy día acuden al Médico.

—Nietzche, Tolstoi, Dostoiexkl, 
Shuman, Van Gogh, etc., terminaron sus 
días locos. ¿Cree usted, que hay alguna 
afinidad entre la genialidad y la locura?

—No creo que exista afinidad alguna 
entre la genialidad y la locura. Ha habido 
muchos genios perturbados mentalmente, 
como los que Vd., me cita, y ha habido 
otros muchos con perfecto equilibrio 
psíquico. Lo que ocurre es que las 
enfermedades o desequilibrios mentales 
son tan frecuentes, que en todos los 
niveles culturales e intelectuales se 
producen en gran número.

— ¿La pérdida de los valores 
espirituales, la falta de fé, hacen que la 
gente acuda al psiquíatra?

—Al psiquíatra se acude cuando 
tiene fé 
Psiquiatría, 
los últimos 
Psiquiatría 
sociedad

en él, o al menos en 
Ocurre históricamente que 

se 
la

en
veinte años que es cuando la 

más ha progresado, y la 
ha tenido una progresiva 

confianza en ella, hay una oleada de 
pérdida de valores espirituales y de falta 

de fe, los dos fenómenos han coincidido 
en el tiempo. No estoy convencido de que 
tengan una relación muy firme entre 
ellos.

—Suponiendo que López*lbor sea un 
extremo y Castilla del Pino el otro ¿En 
cuál de los dos extremos se encuentra 
Vd.?

—Yo no creo que López>ibor esté en 
un extremo y Castilla del Pino en el otro. 
En el plano científico López-lbor es el 
Psiquíatra español con más prestigio 
nacional e internacional con mucha 
diferencia sobre todos los demás y no 
creo, ni mucho menos, que Castilla del 
Pino esté en el otro extremo. 
Políticamente los Psiquíatras españoles 
son ya tan numerosos que entre ellos 
existen todas las tendencias, y hay un 
buen número más radicales que 
López-lbor y Castilla del Pino en cada 
uno de ambos extremos, así pues no sé en 
cuál de los dos “extremos” me encuentro 
yo. Personalmente siento una gran 
simpatía por ambos.

—¿Cual es el fondo de los problemas 
de los Psiquíatras españoles?

—El fondo de los problemas de los 
Psiquíatras españoles se parece mucho ai 
de los demás Médicos. La Medicina es una 
profesión en crisis, tanto en sus bases 
teóricas como en los modos dç ejercicio y 
en las modalidades sociales tanto para e| 
enfermo como para el Médico. El que los 
problemas de los Psiquíatras, se hayan 
aireado en los últimos meses de una 
forma mucho más llamativa que los de los 
iDermatólogos o los de los Tisiologos, no 
quiere decir que no sean similares. Son los 
típicos de una profesión en crisis.

—¿La divulgación de Freud en libros 
de bolsillo corresponde a un auge de 
Psicoanálisis o es sólo una curiosidad 
cultural?

—La popularidad de Freud se debe a 
los dos factores que Vd., menciona. El 
Psicoanálisis ha tenido su etapa en auge, y 
ha trascendido a muchas formas de 
expresión cultural, especialmente a la 
literatura. Freud es uno de los colosos 
intelectuales de nuestra época. No se 
puede entender bien el siglo XX y su 
producción intelectual sin conocerlo, por 
lo cuál es lógico que exista una gran 
curiosidad sobre su doctrina.

Como era un colosal escritor, de una 
claridad asombrosa en problemas 
difíciles, sigue siendo mucho más sencillo 
y más útil leer sus obras de hade 60 años, 
que las de los seguidores actuales que 
intentan aclararnos la doctrina de Freud 
en general emborronándola.

—¿La llamada angustia existencial es 
congénita o se va desarrollando a medida 
que vivimos? ¿El localizarla en un 
problema concreto no supone una 
coartada inconsciente?

..'A-

. —La angustia existencial $e va 
desarrollando a medida que vivimos, pero 
lo hace de un modo distinto en las 
diferentes personas y esa diferencia se 
funda, en gran parte, en aspectos 
constitucionales. La llamada “agustia 
vital”, tan mal entendida por las gentes 
que la interpretan como una “angustiada 
los problemas de la vida”, está centrada 
en factores orgánicos, básicamente 
constitucionales. No tiene mucho que ver 
con las incidencias de la vida de la 
persona.

—¿No es cierto que muchas personas 
de la burguesía acuden al Psiquíatra como 
antes acudían al confesor, buscando un 
simple desahogo?

—Quizá ocurra en algunos casos, de 
todos modos acudir al Psiquíatra es 
demasiado caro e incómodo para que se 
haga como simple desahogo. El 95 o/o de 
nuestra clientela son personas seriamente 
necesitadas de ayuda técnica y 
profesional. Al confesor ni le sustituimos 
ni le podemos sustituir. Son tipos de 
ayuda totalmente distintos los que 
proporciona él y los que podemos dar 
nosotros.

— ¿Qué explicación Psiquiátrica 
colectiva tiene el problema de las drogas?

—Es una “epidemia psíquica" como 
han existido otras a lo largo de la historia 
de la humanidad (algunastan pintorescas 
como las epidemias de ios‘'danzantes" de 
la Edad Media, Las Tarantelas). En la 
sociedad actual los medios de 
comunicación son tan potentes que hacen 
que en seguida una epidemia se convierta 
en pandemia (epidemia mundial).

¿Por qué la Psiquiatría en España es 
una ciencia para ricos?

— No comprendo esta pregunta. 
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Durante más de veinte años la mi 
menos de mis horas de trabajo tii 
dedicadas a consultas gratuitas 
mismo creo que les ocu' 
pra'cticamente, todos los Psiquiati 
España. Las consultas del Segu 
Enfermedad y de las Sociedades 
consultas gratuitas, donde los suel^ 
los Psiquiatras son menores que los 
otros especialistas, porque cuani 
estableció se pensó en que personas 
clase social no acudirían a la const 
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número de enfermos, que acude) 
proporción mayor que a casi ninç' |\jq । 
las otras especialidades.

El que a la consulta privada 
médicos “caros”, solo acudan pers«. 
cierto nivel económico, tiene la 
explicación en el campo de la Psi<l' 
que en el resto de las especia 
médicas, pero la necesidad del 
no réconoce límites sociales o cuiit 
al contrario, las clases menos privID 
tienen problemas más abruin' 
menos medios de defensa y, en 
pueden obtener más ayuda del Ri'* 

muei 
opor 
creo.

reuni 
opor 
denti 
a la 
logic 
porqi

¿P 
dirige 
Alcáj

pues la necesitan más. '
Mientras duraba la entrevista 

hablado de sus hijos, de Iñigo P' , 
todavía para saber si le gustará sT 
profesión de su padre y así conti' 
dinastía de grandes Psiquiatras, 
mujer, Viky, morena, alta, muy? 
elegante. De sus deportes favorit'’’ 
golf, polo, de su última afición, I3i 
que llena los ratos libres que la ni' 
le deja.

Cuando salgo de su despacho 
que Juan Antonio Vallejo-Ná9¡ 
llegado a su meta. Está en la cum^ 
éxito.
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SOLO GUSANILLO

w

Lozano busquen otro Linares reuniendo a tan grande cantidad de aspirantes a 
famosos.

"Yo quiero ser figura del toreo, no sólo torero, i Figura, como lo oye! dice

íi ' Huniiu 
in nt Mwiin

Pero volvamos con los maletillas que, como digo no han desaparecido de nuestra 
España, que por algo tiene forma de piel de toro. Entre los reunidos, profesionales 
de todas las profesiones. Todos, con el porvenir más o menos asegurado. O en otras 
palabras, que quieren ser toreros porque les gusta; porque, como dicen ellos, llevan 
el gusanillo. Pero no les es imprescindible para supervivir, que es lo que les ocurría a 
algunos hace ocho o diez años.
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UCHO se ha escrito —y está ya en Leyenda— de los maletillas, de su vida, de 
sus hambres, de su tragedia. ¿Quién no ha visto a un chaval, hatillo al 
hombro, haciendo auto-stop por cualquier camino de España. ¿Quien no los 

recuerda a la puerta de una plaza de toros con un cartel: "Quiero una 
oportunidad '? La figura del maletilla, del eterno aspirante a la gloria ha llenado 
una página de la vida española. Será, si quieren, pequeña, pero es una página. Quizá 
tuvo la culpa. 'El Cordobés',^ maletilla por antonomasia, protegedor de maletillas 
—por lo menos, cara a la propaganda—, pero lo cierto es que el toreo, a base de 
llegar por el camino del maleta fue, para muchos chavales una forma más de dejar el 
pueblo, la miseria, de soñar con una plaza en olor de aplausos, con la puerta grande 
de las Ventas y, por supuesto con todos los fajos de billetes que, según dice la 
leyenda, ganan los toreros. En una época en la que España era pandereta, 
sufrimiento y pena, la figura del maletilla surgió como una profesión más, con toda 
la fuerza.

Y qué duda cabe que fueron populares. Popularísimos. La verdad es que su vida 
y su tragedia fueron materia fácil parq la literatura lacrimógena, literatura en pluma 

Tl^'chas firmas famosas. "He sufrido mucho, he pasado mucha hambre..." 
¿Quien no recuerda al robagallinas universal, torero famoso? ¿Y las corridas 
furtivas, a la luz bella y romántica de la luna, en campo abierto? *

Luego, sin embargo, la figura del maletilla cayó, no digamos que en desgracia 
pero SI en franca decadencia. ¿Causas? Había otros sitios menos duros y, por 

'"«nos comprometidos para trabajar. La era del progreso, de la técnica, 
h fallaron los maletillas. Murió —o casi murió— la estampa del

Chaval pidiendo una oportunidad, luchando por las mil pesetas, que según la mis: la 
leyenda, daba El Cordobés a los maletillas que iban a despedirlo a la puerta del 
hotel de turno.

Pedro Montero, que, según señala Manolo Lozano, tiene maneras. "¿Que si he 
pasado hambre? Pues alguna. Trabajo en un taller y, cuando me dejan, toreo 
donde puedo: una vaquilla aqui, un festival allí.., Esta la cosa dura. Las vaquillas de 
los pueblos y los encierros son lo mejor. Yo sólo puedo ser torero. No sé otra cosa".

El Montero, que así se quiere llamar, podría haber sido hace años el maletilla de 
la leyenda, que condiciones le sobran, pero ahora trabaja en un taller. Félix Cepeda 
otro aspirante, se lamenta. "Yo quiero ser torero porque he sufrido mucho, mucho. 
Y nunca he tenido suerte. En 1970, no pude torear una sola vez. iMala pata!

Teo Pastor, más entendido, hizo el año pasado diez corridas con caballos. Una 
suerte. Este año voy en busca de las quince. Y si con esto de Aranjuez hay 
suerte.. «.

Les pregunto a todos sobre la leyenda, sobre el hambre y sobre los toros furtivos. 
Y me contestan, que "eso ya no se usa". A lo mejor, en una fiesta de un pueblo se i 
duerme a la intemperie. Y añaden: "Pero eso lo hace todo el mundo, no sólo los que 
vamos a torear". ,

LOS IMPULSA SOLO LA AFICION, PUES YA
TIENEN OTROS
UNO DE ELLOS

MEDIOS DE VIDA
DICE; "NO QUIERO SER SOLO

3S, que acude ।
que a casi ning’ NO HA MUERTQ EL MALETILLA

TORERO, SINO FIGURA DEL TOREO" 
PARA LA ñAAYORIA, EL GRAN IDOLO 
SIGUE SIENDO EL CORDOBES
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¿Han muerto, pues, los maletillas? En verdad que no, ni mucho menos. Habrá 
muerto, si acaso, un buen trozo de su leyenda. Habrá muerto el hambre, la 
oportunidad y alguna que otra cosa subdesarrollada. Pero el rsialetilla sigue yá lo 
creo. En Madrid lo hemos visto. En Madrid, que no fue nunca cuna de maletillas 
-que venían la mayoría de Andalucía y pocos de tierras charras- se están 
reuniendo todos los sábados medio centenar de chaveas que buscan una

7? ® camarero. Y me gusta. Lo que pasa es que llevo
a ?? K gusanillo, y en cuanto puedo pues, . toreo", me dice uno que lleva la pajarita 
a la hora del entreno. Se han reunido jóvenes de todas clases, todos vestidos 
^gicamente. Llevan, por supuesto, gorra y hatillo. Y unos lo llevan porque" sí

Y Otros, asi lo reconocieron, para impresionar.
diritíí°'Í*° •'eunión? La oportunidad. Los hermanos Lozano, los hombres que 

aÍT Palomo Linares, han abierto -en colaboración con "El
Aranjuez para que los chavales demuestren su 

mS ..Sy®;®^®’ promover la fiesta -dice Manolo-, que falta le hace. iAunque si 
oportunÍdarTT'I*"® conforma, sí, porque de la arch,famosa
oportunidad de la plaza de Vista Alegre, aquella dirigida por los hermanos 
Dominguin salió una sola figura: Sebastián Palomo Linares. Quizá los hermanos

VEINTE SABADOS, MIL 
ASPIRANTES

Uno por uno, van pasando el examen . Unos lo hacen bien, otro solo con ganas y 
otros no saben ni coger el capote. Todos tienen, eso si, ilusión, porque, con 
tecnicismos y todo, tienen fuerza los millones del Cordobés, sus aviones y sus 
haciendas. Es un tio grande, —dicen—. Llevan diez años diciendo que se retira.>. y 
ahí sigue, en la brecha. iVaya tio macho! Es la gran figura, el mito de los 
maletillas, el sueño imposible.

Durante veinte sábados, se reunirán en la Casa de Campo un millar de maletillas. 
Queda semilla, sí. Pero otra. De los mil quizá salga uno solo, o dos, a mucho lirar. 
Antes, con hambre y tragedia, no salían más. No han muerto ios maletillas, no. 
Quedan muchos miles a todo lo ancho y lo largo de nuestra geografía. Lo'que 
ocurre es que se hacen notar menos, arman menos escándalo, trabajan, pero son, al 
fin y al cabo, maletillas. Son hombres que todas las noches sueñan con la gloria. 
Algo es algo.

Pedro V. GARCIA 
(Hispania).

2 DE MARZC ''>E 197?
M K/Í
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SE CONFIRMO EL PRONOSTICO:

t iSJ!» i
En el torneo de Copa, siempre cabe esperar resultados 

sorprendentes, por muy difíciles que parezcan. Y aunque en éste 
doble choque Zaragoza-Málaga, los pronósticos apuntaban como 
favorito al conjunto andaluz —máxime después del empate en La 
Romareda— el aficionado zaragocista había dejado un pequeño 
resquicio a la esperanza, tras el buen juego exhibido por el 
conjunto aragonés en su anterior encuentro con el Jerez, en 
competición liguera.

Alfonso I, 18 Pasaje Palafox.* Avda. Madrid, 161*163
Teléfono 2307.46 Teléfono 235444 Teléfono 331014

CINES DE ESTSENO
AVENIDA. — 5 - 7 - 9’15 - 11’15 

(May. 18). 2.* semana: Al 
anochecer. Film de Claude 
Chabrol con Stephane Au- 
dran.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Nada menos que io
do un hombre. Analía -Gadé, 
Francisco Rabat

COSO. — 4’45-7-9’15 y 11’15 
(May. 18). 3.® semana: Ce
los a la italiana. Claudia 
Cardinale, Ugo TognazzL

DORADO. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). Ojo por ojo. Mont
gomery’Ford, Bud Spencer.

FLETA,—5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Gracias y desgracias 
de un casado del año dos. 
Todd-ao - Color - Estereo- 
fónico. Jean Paul Belmondo, 
Marie Jobert.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
4.^ semana. La casa de las 
palomas. Qmella Muti, Lu
cía Bosé.

MOLA. — 4’45-7-9-11 (Todos 
públicc«). 2.® semana: Mi
guel Strogoff. Eastmancolor. 
Curd Jurgens, Genevieve Pa
ge.

PALAFOX — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). La dama del co
che con galas y un fusü. Ci
nemascope-Technicolor. Sa
mantha Eggard, Oliver Reed.

REX — 5-7-9-11 (May. 14). 
4.® semana: Río Lobo. Pa-, 
navisión 70 nun. - Techni
color y sonido estereofónico. 
John Wayne, Jorge Rivero.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). Cuando los 
dinosauros dominaban la 
Tierra. Technicolor. Victo
ria Vetri, Robin Hawdon.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ACTUALIDADES. — 6-7-9-11 

(May. 18). 8.® semana: El 
derecho a la vida. Film de 
Alexander Ford (v. o.).

ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14). 2.®‘semana: El mis
terio de la vida. Eastman
color. Dominique Simpson, 
Carlos Miguel Solano.

CINES DE REESTRENO
ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma

yores 18). 3.® semana: Indio 
Black. Yul Brinner.

DELICIAS. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). Serafino. Techni
color. Adriano Cíelentano, 
Ottavia Piccolo.

DUX — 5-7-9-11 (May. 14), 
Mucho para vivir, poco pa
ra morir. Technicolor. (Clau
dio Brook. JTaniela Bianchi.

GRAN VIA, — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). Las fotos de una 
mujer decente. Eastmanco- 
lor. Philippe Leroy, Marisa 
MeU.

MADRID. — 5-7-9-11 (Mayo
res Í8). Apocalipsis Joe. 
Eastmancolor. Anthony Stef
fen, Eduardo Fajardo. 

MONUMENTAL. — 5-7-9-11 
(May. 18). La ragazza con 
pistola. Mónica Vitti.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 3.® semana: Jo, 
un cadáver revoltoso. Louis 
de Punes.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18).
Cambio de mente. Techni
color. Raymond St. Jacques, 
Susan Oliver.

PAX — 5-7-9-11 (May. 18). 
Los profesionales del oro. 
Technicolor. Van Heflin, Gil
bert Roland.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Los girasoles. Sofia , 
Loren. Marcello Mastroianni. '

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El techo de cristal. Eastman
color. Carmen Sevilla, Dean 
Selmier, Paty Shepard. Ul
timo día.

SALAMANCA.—Desde las 4’43 
(May. 18). Mayerling. Ava 
Gadner, Omar Shariff.

PELOTA
Frontón Jai-Alai.—Tarde 5’30. 

Partidos de pelota a cesta 
punta. Quinielas.
Oñate - Mendi contra Telle- 
ría - Rodríguez. 
Zaldivla - Goico contra Pa- 
galday . Leonet.

AL MALAGA LE BASTO CON UN SOLO GOL
• EL ZARAGOZA FALLO EN EL ATAQUE

TU POR TU

FRIO Y VIENTO EN LA ROSALEDA

Por las informaciones recibidas, el mal tiempo fué la nota 
característica en la noche malagueña de ayer. Un viento racheado
—más propio del Moncayo zaragozano que de las templadas tierras 
del Sur— dificultó en gran medida el desarrollo del juego, haciendo 
muy difícil el control de la pelota. Iriondo, dispuso sobre el césped 
una buena táctica con una alineación hasta ahora inédita, desde que 
ocupa el cargo de preparador zaragocista. Villanova, Rico, Violeta, 
Royo y Vallejo fueron los hombres encargados de la línea 
defensiva. El centro del campo quedó sujeto a las evoluciones de 
Luis Costa y Molinos, que recibieron el apoyo de Planas, teórico 
extremo derecha y tercer hombre de centro de campo en la 
realidad. En punta de ataque, Santos, Ocámpos y Leirós. Al 
arrastrar Planas el lateral malagueño, quedó un pasillo abierto 
en profundidad a las penetraciones del lateral Rico, que fué en 

muchas ocasiones quien mayor peligro llevó por la banda a las 
inmediaciones del área malagueña.

EL GOL DE GALINDO, MADRUGADOR 
Y DEFINITIVO

A los doce minutos de partido acertó el Málaga a inaugurar el 
marcador. Gol prematuro que echó por tierra los planes de Iriondo, 
encarrilando la eliminatoria a favor del conjunto andaluz. Un gol, 
escasa diferencia, pero que a la postre resultaría definitivo y 
determinante para el desenlace de la eliminatoria.

EL ZARAGOZA, BIEN EN SU
ASPECTO DEFENSIVO ’

Salvo el gol encajado, las líneas de cobertura del equipo 
aragonés, funcionaron bien en líneas generales, sujetando y 
controlando con eficacia a la vanguardia malagueña que disfrutó de 
escasas oportunidades para redondear la victoria.

DISCRETO EL CENTRO DEL CAMPO

El trío Molinos-Costa-Planas, trabajó brillantemente en la 
primera parte, sosteniendo un duro duelo con ios centrocampistas 
andaluces, a los que superaron en diversas facetas del juego.

FALLO LA LINEA DE ATAQUE, NULA EN REMATE

Pues era verdad que sei 
tutear al Málaga. El Real Zat^ 
no tuteó al Málaga de los Vi 
pero tuteó aide losMigueli.

Y, en éste tuteo se esta I 
punto de conseguir la sof \ 
dejando al equipo niala¡^ 
fuera de combate, como le. 
sido el Córdoba y el Betis, i 'W 
de combate a manos y pk f 
Valladolid y Hércules. ¿Ah! I 
Coruña por el Logroñés

El Zaragoza no lo com"^ 
por hacer fútbol de Pri 
volviendo a las andadas. 4e 
andadas” y “al paso, pasociz 
por tú, con el Málaga. d y

Pues a ver sí se tiene rocc 
respeto al Mestalla y ¿vale! ; i 

3or 
“AHORA, QUE LOS ¡us
SE VILLANOS SELAS ti p
COMPONGAN CON EL” h
--------------------------------- Jm

Mucho sentía BuckirEs 
dejar España. Dqo aquel!: ur 
descanso, de la enfermedad,eci 
lo pasó muy bien en Banm'n 
donde ganó buen dinerito, e I e

El simpático inglés /líTib 
fichado por el Sevilluibh 
sustitución del griego ^añi 
Georgiadis. Siguen coiTo^ 
extranjeros que les coloci^c.^ 
hombres del negocio pn

Buckingham quiere a Eí rí 
Visitas a Barcelona, visiicu 

Barcelona. “Y... ahora ¿qi¡^^ 
sevillanos se las compongar. s 
él! ”, como dice el Tenorio, dec 

irro 
IRIONDO PROPONE... vk 
------------- -------------------- jad

Todos ios comentan 
elogian el planteamiento íPO 
presentado por el entri^^ 
zaragocista. Un dispositivo’^^ 
cual “picó” Kalmar, no sab,^^^' 
cómo sacudirse el dominí^^ 
cuadro zaragocista. Un 
poco para el equipo andalu^"° 
ocasiones se presentaron*^ 
marcar goles por los arager ® 
Falló el remate, una vez mit 
que el “mister” propone..JP . 
remate no se dispone.

UN PALACIO DE aso

El Zaragoza, realizando un juego aceptable, tuvo su mayor fallo 
en la línea de ataque, donde solamente Santos tuvo en jugadas 
aisladas, destellos clarividentes, quedando prácticamente anulados 
Ocampos y Leirós en una actuación flojísima y decepcionante.

EN LINEAS GENERALES, PARTIDO 
FLOJO Y ABURRIDO

Ninguno de los dos equipos superó de forma notable a su rival. 
Más suelta y alegre la primera parte, para ir decayendo el ritmo 
poco a poco, hasta llegar a ser aburrido en sus postrimerías.

Un encuentro jugado con cierta conformidad por ambos 
equipos. El Málaga^ tras adelantarse en el marcador, cuidó 
preferentemente mantener la ventaja lograda. Y el Zaragoza —que 
estuvo a punto de igualar tras haber encajado el tanto— fué 
decayendo poco a poco, hasta aceptar resignadamente un resultado 
mínimo con el que se despide deltorneode Copa por este año.

A LA POSTRE, PRONOSTICO
CONFIRMADO

DEPOR TES EN ZA RA GOL. Y.
^D3I<

El Ayuntamiento 
construcción de un 
Municipal de Deportes, ¿q’ 
está.' Hacia 
propugnamos por ello y 
vemos complacidos o a P'^'^rac 
complacer. Una necesidad 
evidente del deporte zara¡.„^^ 
era ese Palacio Municip'- 
Deportes. Nuestra felicitacHf 
completa. I

Un RECUERDO A I I
VICENTE PERIS

La empresa era difícil aunque no imposible. Y pese a que 
algunos informadores señalen que el resultado más justo al final, 
debió ser de empate a cero, la consecuencia hubiese sido la misma. 
La eliminación del Zaragoza. El desenlace no ha sorprendido 

excesivamente en los circuios zaragocistas, ésta es la verdad. Los 
hombres de Iriondo, una vez más, acusaron excesivamente el gol 
encajado y no tuvieron fuerza suficiente para remontar el 
marcador.

El Zaragoza ha dicho adiós a la Copa, de forma un tanto triste y 
apagada. Confiemos en que ahora, jugadores y entrenador, 
dedicarán sus mejores afanes a la competición liguera. Comenzando 
por el encuentro del domingo que viene en Valencia, contra el 
Mestalla, donde su actuación y. sobre todo, el resultado final, habrá 
de ser más convincente y positivo que el registrado ayer.

Al menos, así lo esperan los aficionados zaragocistas.

R. M.

Nos gustaría que ei 
Zaragoza hiciese una visita, . 
corresponde, a la tumi' 
Vicente Peris, el que fué (flQ 
el Mestalla y después 
Valencia.. ■ UF

Creemos que no falt^^^ 
recuerdo para el que era am"' 
todos los hombres del fudi 
que tanto quería a los zaragt: 
y zaragozanos. £ |

En éstos momentos,noso'poti 
recordamos desde aquí. rnó । 

seta 
■'¿DONDE E STARA MI pu re 
CARRO? ¿DONDE ESTAÜras i 
MI CARRO? ” cari
---------------------------------- ^Tat 

La esposa de Rinus MifQtSc 
fué a ver un partido amisto^^ a 
jugaba el Barcelona en TarKi c i r 
Al terminar el encuentro, 
un barullo y aglorneracibi^Oi 
coches tan enorme, que la^ Sr, 
de Michels dijo:---------------ra ci

-Esperaré a que se < rn p 
todos y cuando quede el wi-OCU 
lo cogeré. nue;

Fu eron sa liendo todo! Las 
vehículos. Los esposos ÍÍTer 
esperando... hasta que no ííniat 
ninguno en los alrededoti
campo de fútbol I

Su coche había desap^^ 
también.

Jlllll
2 DI
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'R TU

COSAS DE
MI CIUDAD

elpo

cho sentía Buckir^s soltero, anda un
lacon

limitación

EL AMIGO
DEL HOMBRE

El campo, ahora

MARCHAN BIEN
LOS CEREALES

La estación depuradora de clorota.

sesión la

no

¡GRACIAISR. ALCALDE!

VES ? Di: MARZO

¡US parlamentos utiliza una 
Tipeta, por lo que también

u n 
asf,

poco 
letra, 
en su

RA QUE LOS 
LANOSSELAS 
9NGANC0NEL

cociente 
asf. Un

gustaría que el 
'.a hiciese una visite,

Partamos de la base de que me 
encantan los perros y que no 
tengo nada en contra de la grey 
canina. Pero me gustan los perros 
cuidados, los que tienen dueño, 
los que son vacunados de acuerdo 
con las disposiciones sanitarias 
vigentes y que cuando van por la 
calle, llevan su bozal puesto como 
la ley manda.

España. Dijo aquel^urruñado 
so, de la enfermedad, ece cierta 
6 muy bien en ¿anminar y 
ganó buen dinerito, e I e c t u a I

CUERDO A 
TEPERIS

larga vida no

Para esos chuchos, mi afecto, 
mi simpatía y todo lo que ustedes 
quieran. Pero hay otros perritos.,.

¿Recuerdan ustedes cierto cartellto con el nombre de “CARIÑENA" 
existente a la entrada de la población y con el que nos hemos metido en 
más de una ocasión por su suciedad y abandono? ¿Sí?

Pues si vienen ahora a Cariñena no lo encontrarán. Bueno, el letrero sí, 
pero tan limpio, bonito, recién pintado queda gozo verlo. No sabemos sí 
el retoque ha sido consecuencia de nuestros escritos o simplemente, 
entraba en los cálculos del ayuntamiento remozarlo, pero en cualquier 
caso y por ser un detalle quesea ha cuidado —iay, esos pequeños 
detalles! — enviamos desde aquí nuestra gratitud al señor alcalde. 
¡Muchas gracias!

se Palacio Municipi 
es. Nuestra felicitad^ '

representen un peligro para los 
ciudadanos. Y ahora, repetimos, 
hay demasiados chuchos sueltos 
por la calle. ¿Organizamos un 
equipo de laceros?

le conoce 
Jmpetllla”.

Esto es lo que ocurre ahora en 
Cariñena; padece una plaga de 
perros vagabundos que, además de 
dedicarse a comer en los cubos de 
basura que depositan las amas de 
casa en las aceras —Cuyo 
contenido desparraman^ como es 
lógico— constituyen un verdadero 
peligro para la salud pública tanto 
por la rabia que pueden contagiar 
como por los quistes hidáticos o.., 
por los sustos que reciben los 
niños o los pacíficos viandantes.

d para el que era aini 
'os hombres del fútli 
to quería a los zaragt'

Para estos perritos sin dueño, 
no hay que tener muchos 
miramientos. Me gustaría que en 
Cariñena hubiera alguna Sociedad 
Protectora de Animales que 
pudiera recogerlos en tanto 
encontraban un dueño, pero sin 
esa Sociedad no habrá más 
remedio —no tendrá más remedio 
el ayuntamiento— que dedicar un 
par de hombres a capturarlos y 
ponerlos a buen recaudo.

Desde luego, hay perros todo 
el año, pero parece que en 
determinadas épocas, en algunos 
meses, abuixlan más.

Nos llegan noticias de que días 
pasados se celebré una reunión, 
impulsada por el Gobernador 
civil, Sr. Orbe Cano, en la que 
participaron varios alcaldes de 
distintas localidades de nuestra 
provincia y el Sr. Jefe Provincial 
de Sanidad. El tema de la reunión 
era Importantísimo, como podrán 
ver los que sigan leyendo.

Al parecer se está elaborando 
un anteproyecto para construir 
cinco Centros Sanitarios en otras 
tantas localidades de la provincia 
—una de ellas Cariñena— situadas

Nos encantan los perros, 
ro en tanto y cuando

fin, como es

! el planteamiento íPO ... 
itado por el entre^^ su 
dsta. Un dispositivo°___ , un patrón que 
7icó” Kalmar, no por él su periodo de 
sacudirse el dominé^ y hoy, el buen

ponde, a la tumi- ■

estratégicamentb para poder 
atender importantes núcleos de 
población. Dichos Centros 
tendrían como misión acoger 
todos los casos urgentes de la 
zona para, dotándoles de los 
medloj necesarios, poder 
diagnosticar con base firme y la 
rapidez necesaria las dolencias de 
los enfermos y ponerles el 
tratamiento adecuado.

DO PROPONE... viajantes que visitaban la
————- dad, llevaba encargos. Algo 
ios ios comentar como una “astralica de

*^-2 DE MARZO DE 1972
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ESTUDIOS DE UN PROYECTO PARA INSTALAR CENTROS 
MEDICOS DE URGENCIA EN VARIAS LOCALIDADES

s era verdad que sei 
al Málaga. El Real Zatf 
eó al Málaga de los Vi 
iteó aide losMigueli. 
en éste tuteo se esta 
de conseguir la sor 
lo al equipo mala¡, 
le combate, como lo¡ 
Córdoba y el Betis, l 

abate a manos y pie 
rlid y Hércules. ¿Ah!
i por el Logroñés 
Zaragoza no lo com' 
lacer fútbol de Pri
do a las andadas. ¿¡Je llama Manuel Carneo 
’s” y “al paso, pasocia, cuenta 72 años de 
con el Málaga. d y es el "voz pública" de

s a ver si se tiene rocalidad. Bueno, para que 
ralMestallay ¿vale! ; entendamos mejor, el 

gonero. Como "sintonía”

simpático inglés ha mb re, en
lo por el Sevjlleible que haya muchos en 
ución del griego >aña, 
iadls. Siguen coTodos sus Ingresos se 
éros que les colocdocen a un tanto por ciento 
es del negocio pregón y alguna proplnílla 
kingham quiere a Eí recibe del ayuntamiento 
s a Barcelona, visiícuya plantilla no figura. 
>na. “Y... ahora mocedad trabajó en los 
IOS se las compongáis variados oficios, 
orno dice el Tenorio, de periódicos, de

irros, hacía de cicerone de

zaragocista. Un ¿chuel, no tiene pensión de 
ara el equipo andalii^^^^^^ hi recibe asistencia 
'nes se presentaron[^ S^uridad Social.
goles por los aragt^ este es el problema. Vive 
l remate, una vez mil ^^^a de unos fárniliares, 
“mister" propone.^ha pena, una 
no se dispone. .éntica pena, que hombres 

1 sus limitaciones, con sus 
LACIO DE asos conocimientos, como 
ITES ENZARAGOí.y <1«« sea, han
______________ .bajado toda su vida se 
Ayuntamiento__________________ la hora de
ucción de u/fcansosinunaspesetillasen 
ipal de Deportes.

Hacía ®ste buen
namos por ello y habrá en nuestro
complacidos o a amonta ° • ® ®cer. Una necesidaá^'^^^^^^^^ siendo un 
e del deporte zaraU,_ _____

Kí S" en marcha
emos que no ____

3UAND0 LLEGA LA VEJEZ, SIN 
PUESTO EN QUE GUARECERSE

trabajador, que habiendo 
ejercido alguna actividad 
laboral, existirá algún medio 
para proporcionarle el seguro 
de vejez e incluso también el 
de invalidez* Tiene que haber 
algún sistema, alguna 
fórmula.

Ante casos así, creo que 
deberíamos unir nuestros

esfuerzos para remover 
dificultades, facilitar trámites 
y conseguir que, poco o 
mucho, tuviera este hombre 
la oportunidad de descansar 
tras su agitada existencia 
disponiendo de unas perricas 
para Ir tirando mientras Dios 
le conceda vida. ¿Por qué no 
se intenta?

La Diputación Provincial concede 
varias subvenciones a Cariñena y 
otros pueblos de la comarca

ozanos. El pasado sábado celebró
stos momentos,noseputación Provincial y entre otros acuerdos se 
mos desde aquí. mó el de conceder una subvención de 2oÍ(S 

, setas a Cariñena con destino a la estarión 
DE ESTARA MI Paradora de cloro y otra de 50 000 para 
lUpONDEESTAtr^s menores que nuestro ayuntam¡¿nt¿ «fera 
k/\Cz. ^aiTerá.

D- acordaron subvenciones de
•sposa de Rinus M'Jersa cuantía y para los más variados fines a 
ir un partido amistofS ayuniamienios de Tosos Paniza 
d Barcelona enTarrdCf nacorba, Villanueva, Cosuenda v 
linar el encuentro staoeua.
ullo y aglomeraciÜ^os interesa subrayar la buena disposición 
tan enorme, que la^r. Presidente de la Diputación Provincial 

peticiones se le formulan desde el 
oeraré a que se ) m p o de Cariñena y su constante 
cuando quede el m .ocupación por los problemas que los pueblos 

nuestra comarca tienen planteados.
■on saliendo todo!Cas subvenciones que dan pie a este 
)s. Los esposos tari o no tienen gran importancia 
io... hasta que no n-^aiistica ni alcanzan a resolver necesidades 

en los alrededott
le fútbol
oche había desap^

de mayor cuantía, pero sí tienen ese tono de 
aliento, de ayuda, de deseo de colaborar que 
tanto agradecemos los hombres del campo. 
Saber que no estamos solos, que desde otras 
esferas se “ven” nuestros problemas, se toman 
en consideración y se procura paliarlos, 
representa una buena inyección de moral que 
nos da fuerzas y ánimos para seguir luchando 
con las dificultades de cada día.

Por las circunstancias que sean, los pueblos 
de Aragón —tengamos la valentía de 
reconocerlo caminamos con cierto retraso, 
quizá porque nadie se había preocupado de 
prornocionarlos o quizá porque su economía no 
admitía muchas promociones, pero es el caso 
que ahora despiertan y que ese camino de 
auténtica tutela al que hoy "apuntan las 
directrices del Palacio de la Plaza de España 
permiten augurar un mañana más prometedor 
para nuestras comarcas.

Se trata de edificios de nueva 
planta y aunque todavía no se ha 
llegado a fijar su capacidad síque 
parece decidido que cuenten con 
instalaciones modernas y 
adecuadas. Asimismo se proyecta 
montar un servicio de guardia los 
días festivos, decisión ésta que 
merece los mayores elogios, pues 
de todos es sabido las dificultades 
que en dichas fechas se 
encuentran para encontrar rápida 
asistencia por muy buena que sea 
la voluntad de los médicos y por 
muchos sacrificios que tengan que 
realizar al servicio de los 
enfermos.

Cariñena se encuentra entre las

localidades elegidas para 
emplazamiento de uno de ios 
Centros Sanitarios proyectados 
tanto por las características de 
nuestra comarca como por las 
facilidades por nuestro 
ayuntamiento siempre dispuesto a 
colaborar en todo aquello que 
pueda redundar en beneficio de la 
población.

No hace falta añadir que la 
noticia ha sido acogida con gran 
satisfacción en la cludact pues 
viene a cubrir una necesidad 
hondamente sentida a la que hasta 
ahora no se veía de pronta 
solución. Nos parece correcto 
subrayar desplegando actualmente 
en nuestra provincia encaminada a 
salvaguardar más eficazmente la 
salud de las gentes de nuestros 
pueblos.

Por todo ello nos complace 
testimoniar nuestra gratitud al 
Jefe Provincial de Sanidad, Sr. 
Zárate y al Gobernador Civil, con 
la esperanza de que este Plan que 
tantos beneficios ha de reportar se 
convierta pronto en* venturosa 
realidad.

Demasiados chuchos por nuestras calles 
sin bozal y sin vacunar

Este año y por ahora, la 
meteorología se esté 
Eortando de maravilla para 

>s cereales. Los sembrados 
han nacido muy bien y 
ofrecen un aspecto nniy 
esperanzador. Un poco de 
suerte en los próximos meses 
y podremos decir que no 
faltará pan en la comarca. 
Poro...

Pero en el Campo de 
Cariñena manda el vino y con 
respecto a la vid no podemos 
decirles absolutamente nada. 
Ni siquiera se han “hinchado 
las yemas de los pulgares” 
como decimos por aquí.

No obstante, como el 
laboreo —aunque con cierto 
retraso— se ha desarrollado 
sin novedad, vamos a ser 
optimistas y pensar que allá, 
para el. Pilar, veremos 
rebosantes los lagares de buen 
mosto de la tierra. ¡No 
siempre nos va a tocar el 
“mildiú”, caramba!
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CAlATAYUD
o'/ex

ins®*'

ACLARACION
necesaria

CALATAYUD Y EL PLAN SANITARIO 
de la cuenca del JALON

sanitaria de la cuenca del Jalón” aprobado por el Gobierno.
En sus páginas centrales, publicaba asimismo un croquis a grari 

escala en el que señalaban los núcleos de población incluidos en el 
Plan y los no incluidos por estar integrados en otros Planes.।

No nace raixa añadir, puesto que ya dejamos testimonio en 
nuestro-pasado número, que la noticia causó profunda satisfacción 
y la natural alegría en nuestra ciudad por la importantísima mejora 
que el “Plan” representa para toda la cuenca del Jalón.

Sin embargo, observando con atención la señalización indicada 
en el citado croquis, se observará que Calatayud., nuestra ciudad, 
no está incluida en el tantas veces citado Plan urgente. Y como 
siempre hay personas a quienes los dedos parecen huéspedes, 
solicitamos del alcalde una ampliación a las noticias de prensa.

El Sr. Galindo Antón nos informó con su acostumbrada 
amabilidad que, efectivamente, Calatayud no estaba incluido en el 
Plan urgente por la sencilla razón de encontrarse ya integrado en 
otro Plan, totalmente independiente, cuya tramitación se encuentra 
muy adelantada,'por lo que esperaba que pudiera llevarse a la 
práctica incluso antes que,., el Plan urgente aprobado por el 
Gobierno. .

Como alrededor de esta noticia se ha producido cierta inquietud 
en nuestra ciudad, nos complace hacer pública esta aclaración que 
vendrá a disipar malos entendidos y llevará la tranquilidad a los 
buenos bilbilitanos. »

Ahora sólo hace falta que las previsiones del Sr. Galindo Anton 
en cuanto a la celeridad con que debe desarrollarse el Plan 
Calatayud,se traduzca rápidamente en hechos concretos.

Resoluciones de la 
Comisión Provincial
de Urbanismo

AFECTAN A DISTINTAS OBRAS
DE NUESTRA CIUDAD

La Comisión Provincial de 
Urbanismo en su sesión 
celebrada el dfa 19 enero de 
1972, ha adoptado las 
siguientes resoluciones que 
corresponde hacer públicas en 
cumplimiento de lo 
determinado en el arti'culo 35 
de la Vigente Ley del Suelo y 
Ordenación Urbana, de 12 de
mayo de 1956.

Dejar en suspenso informe 
de obra provisional sita en el 

■ ■■ de

Emitir informe 
desfavorable para la solicitud 
de obras en precario sobre 
instalación de un centro de 
recogida de leche en Avenida 
de Pascual Marquina, num Z, 
de Calatayud, por “Centrales 
Lecheras Unidas de Zaragoza, 
S. A.”, según proyecto que 
obra en expediente.

camino del Papelillo, 
Calatayud.

Aprobar proyecto 
alumbrado público para 
calle Concepción 
aprobación al proyecto 
alumbrado de la calle Em

de 
la 
y 

de 
ilio

Gimeno, solicitando del 
Exemo. Ayuntamiento de 
Calatayud informe sobre 
modificación de 
características de la calle 
(alineaciones, anchura, etc.), 
fecha de la realización de las
obras. ordenar al
mencionado Ayuntamiento 
que si la mencionada calle 
está realizada al margen del 
Plan se tramite la 
modificación según el trámite 
previsto en el artículo 32 de 
la Ley del Suelo, a fin de dar 
estado legal a la misma.
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PROBLEMAS
de TRAFICO

Lo dije una vez y vuelvo a 
repetirlo ahora; no estoy 
ducho ni soy conocedor de 
las cuestiones de Tráfico ni de 
señales y si bien respeto las 
órdenes y creo que cuanto se 
dispone se hace siempre con 
buen fin y sin ánimo de 
perjudicar a un tercero, en 
esta ocasión opino -aunque 
admito que puedo estar 
equivocado— que ese nuevo 
aparcamiento para tres coches 
autorizado en ,1a calle de 
Eduardo Dato -para los 
bilbilitanos, Rúá- no es 
correcto.

Nuestra calle de la Rúa es 
prácticamente estrecha y 
ondulada, con tráfico en dos 
direcciones y, en muchos 
tramos, insuficiente para que 
puedan pasar dos coches por 
lo que en muchas ocasiones 
hay que realizar maniobras.

La parte donde está 
autorizado el aparcamiento se 
halla, más o menos, frente a 
la Iglesia de San Pedro, 
precisamente en la parte rñás 
ancha que tiene la calle y que 
es, en muchas ocasiones, 
donde hay que maniobrar 
péira dar paso a jotro coche 
puesto que si subimos unos 
metros más arriba la calle se 
estrecha y solamente cabe un 
vehículo.

Entonces, como la 
cuestión aparcamientos cada 
vez se hace más difícil, ese 
nuevo aparcamiento 
autorizado para tres coches 
no sería nada extraño que 
estuviera siempre, o casi 
siempre, ocupado y si es así 
cuando algún coche pasa a la 
altura del aparcamiento y si

En el Centenario de 
D. Juan Moneva

CONFERENCIA DEL 
Sr. HORNO LIRIA

En el Centro de Estudios 
Bilbilltanos pronunció ayer una 
conferencia Don Luis Horno Liria 
que versó sobre el tema “En torno 
a Don Juan Moneva" con la que 
se conmemoraba el centenario del 
nacimierito del gran aragonés, 
profesor Moneva y Pujol.

El acto despertó gran Interés y 
de su contenido nos ocuparemos 
en el próximo numero.

I ESTACION DE AUTOBUSES

El nuevo 
aparcamiento 
de La Rúa 
causará muchas 
molestias y 
escasos

en ese mismo 
viniera otro en

mom® 
, sent;

beneficios

contrario ya no se pod^ 
cruzar. Por consiguiente,! 
habría más remedio | 
realizar la oporti^; 
maniobra. Por lo que | 
claro que si no existiera^ 
aparcamiento, en ese pu| 
pueden pasar dos coches 
dirección en sentí 
contrario, como se ha ve¡^ 
haciendo toda la vida.

Otro de los fallos 
notamos es el sitio dondei ■ .
cblocada la señaliza^VUGIV6 
porque además, nos CO’S en los 
que al pasar por esa af 
algún invidente no ha i 
solo una vez la que 4 
viandante lo ha tenido 
coger del brazo y apar^ 
porque de no hacerlo, s® 
que se hubiera dado de Lr 
contra esa barra que sosi| 
la señal con el consiga 
le peligro de producirse ^gQjji-g 
daño.

Con ánimo de no mohOOS 60 
y con todo respeto,! 
pediría al Sr. Delef 
Municipal de Tráfico ||||||(||||| 
estuiiiara ej c .. 
detenidamente y vieraJ^^J™ 
efectivamente, ese nB|||||||| 
aparcamiento es o 
interés público y si 
causar o no alguna molesf^J^ 
os usuarios de vehícuIos^^^H 
jasen por ese sector. HIHH

DESPIERTA
(IMAI.U!
• UNA SESION DEDICADA A 

FRANCOIS TRUFFAUT
El pasado dfa 25 el Cine 

Club C.E.B. de nuestra 
Ciudad llevó a cabo la 
segunda sesión de la actual 
temporada. Se proyectó, 
siguiendo el Ciclo de estudio 
de la “nouvelle vague”, la 
película de Francois Truffaut 
“Besos robados”. Para la 
presentación de la misma y 
posterior dirección del 
coloquio tuvimos entre 
nosotros a José Miguel Iribas, 
colaborador habitual en 
diferentes Cine Clubs de 
nuestra Capital, 
principalmente en el 
“Xavierre”.

La sesión empezó al 
del mismo cod 
documentado estudio sel 
fenómeno de la “nueva! 
que dejó el campo libró 
concretarse particularil 
en la presentación de Ij 
de Truffaut, a quien hfl 
considerarlo, quizás, col 
más típico representad 
este m o v i m iJ 
cinematográfico. No sini 
ironía calificó a su 
presidente de la cÓ 
francesa: “Como una ei 
flor apacible, pero quoi 
realidad una flor subvel

SDinn Mi Bl Ml ft
Desde el momento en que el solar del Parque de la 

Merced —solar en el que estaba instalada la Estación de 
Autobuses- fue adquirido por la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Zaragoza. Aragón y Pioja, para 
edificar, era de dominio público el problema que se 
planteaba a los concesionarios de las lineas de 
autobuses y, por algún tiempo, todo se centraba en 
“ ¡Dónde iremos a parar ahora? ’’ .i', naturalmente, por 
pórte de los usuarios “¿Dónde instalarán ahora la 
Estación de Autobuses? ”

Para unos y otros se ha encontrado la solm ion i la

incógnita ha quedado resuelta. Desde hace muy pocas 
fechas, aunque provisionalmente y con muy buen 
acierto v creemos que con la complacencia de los 
concesionarios v del público, la Estación de Autobuses 
ha sidb instalada en el sotar de lo que antes era 
Hospital Psiquiátrico de Mujeres jiaito también a b pbza 
del (icneral P’ranco.

Problema resuello hasta que la Caja de Ahorros 
edifique ¡nieslo que está previsto que la Estación de 
Autobuses vuelva al mismo lugar, pero en condiciones^ 
ópíiniüs pü/'u íodostyá (¡uc ki hucvü csíucíóh csííífá 
dotada de los más modernos adelantos v comoilidades.

“Besos robados” 
la serie de películas r<H| 
con J e a n-Pierre 
(Antoine Doinel). riV|| 
tema d ete rmi nadHE 
principio, surge uno^^H 
soló: que es la 
general. *

Terminada la proiiF 
tuvo lugar el acostuH| 
coloquio que dirigió 
como ya se indica mííJW 
este dinámico, extrovei 1 
hasta alucinante P^lf 
que se llama 
Iribas. ¡Ah! senoso^H 
es más conocido y 
se le llame por el aPB 
“Chopo”. X

La próxima pelícuN^K 
proyectará, dentro d®'H| 
Ciclo, será “El carntc|B 
Chabrol que tiene el 
de ser estreno en
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